
caso Oriol” se hace más incomprensible

le califica de "estafador
político

i Santiago Carrillo, Dolores Ibarruri y Marcelino Camacho 
{entre otros) durante el último Congreso del P.C.E. celebrado 
en Roma. Ahora, el líder comunista se convierte también en 
destinatario de las iras dialécticas del extraño C.R.A.P.O.
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Los “falangistas auténticos

El UA.P.D>>
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outra Carrillo
su último comunicado I
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PRECIO 
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PERIODICOS

«MADRID, 3 (De nuestra Redacción).— Las dificultades para encuadrar 
políticamente al comando del G.R.A.P.O. que retiene al presidente del 
Consejo de Estado, í jñor Oriol y Urquijo, se incrementan ahora, al ser 
conocido el último comunicado difundido ayer domingo por dicha 
organización. Esta vez el G.R.A.P.O. arremete contra el secretario general del 
P.C.E., Santiago Carrillo y contra su significado actual, calificándole de 
"estafador político".

A estas horas el país ya se pregunta, en bloque, a dónde pretende llegar el 
G.R.A.P.O., de qué postura inicial parte y hasta cuándo van a durar estos 
comunicados emitidos con frecuencia e impunidad, sin que las autoridades 
hayan podido localizar ninguna pista de los secuestradores del señor Oriol, al 
menos que se sepa.

Si ya en un principio el misterio envolvió el caso Oriol, ahora, 
transcurridos ya muchos días del secuestro rocambolesco en Madrid, ai 
misterio se suman los silencios y las sospechas de que, en torno ai intrincado 
caso, se nos están ocultando muchos detalles* que, entre otras cosas, nos 
podrían servir para comprender y saber qué es lo que significa el G.R.A.P.O. 
en el momento político en el que vivimos y a qué se debe la última andanada 
contra el P.C.

En la página tres de nuestra edíaón de hoy recogemos información sobre 
el último comunicado de este comando supuestamente terrorista.

Piden la supresión del 
Mmriniento Nacional
H En su escrito a Suárez solicitan también la 

amnistía total para los presos políticos

Por e/ nuevo aumento en 
las tarifas pub/icitarias

CUERRI
MADRID, 3 (Cifra).- La Falange 

Española de las J.QN.S., "auténtica" ha 
presentado un escrito dirigido al presidente 
del Gobierno y firmado por su jefe nacional, 
Pedro Conde Soladana, en el que expone las 
cinco condiciones que considera necesarias 
para avanzar en el "camino hacia* la 
democracia".

Los falangistas se{pidores de Hedilla 
piden: la concesión del derecho de voto a 
todos los españoles que hayan cumplido 
dieciocho años; participación en las futuras 
Cortes de las asociaciones culturales y de 
vecinos, con el fin de "completar las 
posibilidades de participación que se ofrece 
al pueblo español"; disolución "inmediata y 
urgente" del Movimiento Nacional y el

Consejo Nacional, así como de todos los
organismos que estos dependen y de 
símbolos falangistas que todavía 
encuentran en lugares oficiales y pueblos.

los 
se

Solicitan también al presidente Suárez la 
abrogación de la actual ley de asociación 
política, y su sustitución por un simple 
registro de asociaciones y partidos políticos.

A “TVE”

D
esde mañana, para tos- 

periódicos matutinos, y 
desde hoy para los diarios de .

. la tarde, la casi totalidad de 
los más importantes 
periódicos españoles se 
venderán a quince pesetas. 
La elevación de precio viene 
determinada, principal
mente, por las constantes 
subidas en el precio del papel 

■que, incluso han puesto en 
peligro la vida de muchos 
d ¡arios españoles, al 
constante incremento de ios 
servicios' informativos y el 
alza de los costosen materias 
primas y utillaje, sobre todo 
para un importante sector de 
la prensa española que está 
europeizando sus' 
instalaciones con arreglo a 
las más modernas técnicas 
que, a su vez, exigen una 
permanente y costosa 
atención a la puesta ai día de 
sus equipos técnicos.

Por esto; desde hoy, 
ARAGON/expres, que fue 
pionero en ta impiantación 
en ia prensa española de ias 
más avanzadas técnicas 
periodística, se venderá 
también a quince pesetas.

Muy gustosos ofrecemos a 
nuestros amigos lectores 
estas explicaciones que 
estamos seguros que 
aceptara'n con el buen 
talante y ia adhesión de 
siempre que han hecho 
posible que Zaragoza y 
Aragón tuvieran su propio 
diario de ia tarde.

Por último, piden amnistía total para 
todos los presos políticos.

Puntualizan en su escrito que "estas 
peticiones nacen unicamene del deseo de 
"FE de las JONS" (auténtica) de colaborar 
en un futuro para nuestra patria más justo y 
más libre, en el que creemos -afirman- y 
por el que luchamos".

Los anunciantes iniciarán 
un boicot a la televisión 
después de la festividad de 
Reyes
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«MADRID, 3 (De nuestra Redacción).— Las dificultades para encuadrar 
políticamente al comando del G.R.A.P.O. que retiene al presidente del 
Consejo de Estado, i<jnor Oriol y Urquijo, se incrementan ahora, al ser 
conocido el último comunicado difundido ayer domingo por dicha 
organización. Esta vez el G.R.A.P.O. arremete contra el secretario general del 
P.C.E., Santiago Carrillo y contra su significado actual, calificándole de 
“estafador político".

A estas horas el país ya se pregunta, en bloque, a dónde pretende llegar el 
G.R.A.P.O., de qué postura inicial parte y hasta cuándo van a durar estos 
comunicados emitidos con frecuencia e impunidad, sin que las autoridades 
hayan podido localizar ninguna pista de los secuestradores del señor Oriol, ai 
menos que se sepa.

Si ya en un principio el misterio envolvió el caso Oriol, ahora, 
transcurridos ya muchos días del secuestro rocambolesco en Madrid, ai 
misterio se suman los silencios y las sospechas de que, en torno al intrincado 
caso, se nos están ocultando muchos detaiies^ que, entre otras cosas, nos 
podrían servir para comprender y saber qué es lo que significa ei G.R.A.P.O. 
en el momento político en el que vivimos y a qué se debe la última andanada 
contra el P.C.

En la página tres de nuestra edición de hoy recogemos información sobre 
el último comunicado de este comando supuestamente terrorista.

Los “falangistas auténticos

; H 5U escrito a Suárez solicitan también la 
amnistía total para los presos políticos
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símbolos falangistas que todavía 
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se
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abrogación de la actual ley de asociación 
política, y su sustitución por un simple 
registro de asociaciones y partidos políticos.

Por último, piden amnisb'a total para 
todos los presos políticos.

Puntualizan en su escrito que "estas 
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después de la festividad de 
Reyes

(Información en página 6)
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i EL DESTOPE. Y CARRILLO
Habrá que esperar a/areg/amentación posterior sobre /as nuevas 

decisiones en niateria de Justicia aprobadas por e/ ú/timo Conse/o de Ministros 
para decir a/go más acerca de /a aspiración común de unidad de Jurisdicciones.

En principio, "destope". El TQP y 
su Juzgado desaparecerán en cuanto 
decreto se publique en el Boletín 
Oficial del Estado. El momento 
escogido para decidirlo ha sido muy 
oportuno y oportunista. El tema ya 
había sido subrayado en varias 
ocasiones por el ministro de Justicia, 
Landelino Lavilla. A falta de una 
amnistía que tenía que haber llegado 
en ese Consejo de Ministros, no está 
nada mal las medidas adoptadas. En 
principio, el terrorismo pasará a 
jurisdicción ordinaria, ¿Qué ha pasado 
con lo que queda de aquel decreto 
Antiterrorismo de agosto del 75 
propiciado por Arias Navarro y García 
Hernández? En pura lógica deberá 
quedar derogado en breve. La 
jurisdicción militar habrá recibido con 
alivio este descargo de 
responsabilidades. Como jurisdicción 
especial sólo deberá entender de

por pedir las libertades. Viva la vida. 
Una vida donde la justicia auténtica 
presida los destinos del pueblo 
soberano.

Con ios mejores votos les deseamos 
un feliz y democrático año nuevo. Y 
quien esto firma aprovecha para 
despedirse por unos días de ustedes.

únicamente se podría plantear a partir 
del tiempo que unas Cortes nuevas, 
surgidas de las próximas elecciones, 
iniciarán otra legislatura'Carrillo signifi
ca para una gran parte de la opinión pú
blica nacional, ñola política, sinola his
toria como instancia de inhabilitación 
perpetua..., el problema en sus 
costados más palpitantes, es menos 
cuestión jurídica que materia de 
pasión de sentimiento y de 
resentimientos políticos. Esa es la 
realidad.”

para tomar parte en las próximas 
elecciones generales

Una buena jugada, con muchas 
carambolas...”

STOP AL TOP

SENSACION DE ESTAR 
GOBERNADOS BUENA TACADA, 

SEÑOR SUAREZ

Así respiraba "El País":
“Es preciso reconocer en unos días 

cargados de dificultades, el valor 
limitado, pero concretísimo de los dos 
pasos avanzados ayer por el Gabinete. 
Se ha operado finalmente, tanto en el 
caso Carrillo como en la supresión del 
TOP, con el realismo necesario. El país -

Wifredo Espina, resume la jugada de 
Suárez en este breve comentario:

polémico
PorAnqe/ Sanchez

(De "Mundo Diario")

aquello que caiga estrictamente en su 
parcela. Queda por aclarar si también

puede discutir las medidas, pero tuvo 
anteanoche la sensación, no siempre

seguirán este cauce las causas que se sentida, de estar gobernado 
sigan y en las que un militar o una

“Buena tacada, señor Suárez.
Con la supresión -por decreto 

Ley- del Tribunal de Orden Público se 
resuelven varias cosas. Y 
principalmente estas cuatro:

Primera: La libertad de Santiago 
Carrillo y otros siete dirigentes 
comunistas, con lo cual se quita al 
Partido Comunista un pretexto de 
Tnovínzación Callejera de masas. Parece 
natural que un tribunal que horas 
después iba a ser disuelto se apresurase 
a conceder la “libertad provisional ” a 
quienes acababa de procesar sólo por 
“asociación ilícita”.

Segunda: Ha desbloqueado las 
negociaciones del Gobierno y la 
oposición al dejar en libertad al 
representante comunista de ésta, 
Sánchez Montero, en la comisión 
negociadora.

Con este sugerente título "La 
Vanguardia" editorializa. Parte de 
cuando el proyecto para implantar el 
TOP estaba en las Cortes.Lean:

“Cuando el proyecto estaba en la 
comisión correspondiente de las 
Cortes, el señor Ruiz Gimenez 
presentó una ^enmienda a la totalidad, 
que fue desestimada . El Congreso 
Nacional de la Abogacía, que se 
celebró en León el año 1970, se ocupó 
del TOP con especial atención y la 
ponencia que se ocupaba del tema 
recordó que todo el mundo conviene 
en reconocer la unidad de 
jurisdicciones como una indudable 
garantía de cualquier Estado de 
Derecho, pori el principio jurídico 
elemental de “todos iguales frente a 
una ley igual y con idéntico trato”.

Con este “stop” al TOP y con el 
señor Carrillo en la calle, no cabe 
duda,, de que el Gobierno, y también el 
pueblo, puede establecer ventajosas 
comparaciones con muchísimos países 
respecto al grado de libertad real que 

. existe hoy en España. Sobre todo 
teniendo en cuenta que, como vamos 
hacia la unidad de jurisdicciones, 
vamos a una libertad más plenamente 
garantizada en el ámbito jurídico. No 
fue mal día el de anteayer en ese ca- 
miw^”

. institución militar sean, consideradas 
corno sujetos pasivos.

El otro gran tema del día es la 
liberación de Santiago Carrillo. La 
prensa de Madrid —especialmente 
"Ya"— cambia de enfoque y señala 
—insólito, señores, insólito—, "que el 
comunismo tiene que aceptar, de una 
vez por todas, el cumplimiento de 
todos ios requisitos democráticos por 
los que tanto aboga ahora". 
Justamente eso es lo que quiere el PCE 
que le dejen demostrar. Verán que no 
todos piensan igual en este aspecto.

Si ustedes recuerdan aquellas 
especulaciones que vertimos en esta 
sección cuando Santiago Carrillo fue 
encarcelado, verán que hemos acertado 
en bastantes cosas. Era lógico la salida 
de Suárez. El Gobierno no tenía más 
escapatoria y ha actuado optando por 
una de las dos alternativas posibles. El 
"caso Carrillo" ha entrado por la vía 
de una semi-normalidad satisfactoria 
para la inmensa mayoría de españoles 
que quieren olvidar contiendas 
pasadas. Pero, ojo, no podemos obviar 
el peligro existente de que algún grupo

En la santa casa 
disparan otros tiros 
distinto.

' ‘La excarcelación 
general del Partido

de "ABC" se 
de signo muy

del secretario
Comunista de

España, ni supone, ni prejuzga decisión 
final de los jueces.

No es presumible que las actuales 
Cortes vuelvan sobre sus pasos y 
modifiquen nuevafnente el Código 
Penal para legalizar el comunismo. Lo 
razonable, pues, es pensar que la 
eventualidad de tal legalización

incontrolado de 
adopte una

extrema derecha 
postura de

desreconciliación y se tome por su
mano la "justicia' ("justicia" entre
comillas, claro está). Carrillo ha de ser 
protegido policialmente. No juguemos 
con fuego y no echemos por la borda 
lo que ha de arreglarse en un clima de 
distensión.

Empecemos el año con la esperanza 
de que la democracia llegue con la 
fuerza que todos anhelamos. Que 1977 
sea histórico en el marco de una 
amnistía total. Que no se derrame una 
gota de sangre más. El saldo trágido de 
la reforma no puede incrementarse. 
Basta de muertos, heridos y víctimas

LA TARDE Marcial, iiúm. 2
I Depósito Legal; Z-22-1970

DIARIO DE

¿Cómo iba a negociar con uno de 
sus miembros en la cárcel?

.^. .Tercera: Ppede facilitar la soluqión ■ 
del secuestro de Oriol Urquijo, al 
posibilitar, presumiblemente, la 
revisión de los procesos que 
condenaron a los presos cuya 
liberación piden los secuestradores. Al 
pasar la competencia de los delitos del 
terrorismo a la jurisdicción ordinaria

EL PRECIO DE LA 
TOLERANCIA

podría dar 
revisión.

Y cuatro: 
Jurisdicciones

motivo para aquella

La supresión de las 
especiales —como el

TOP, de cáracter básicamente 
político— era uno de los deseos más 
ampliamente sentido en todo el país, y 
una de las condiciones de la oposición

Significativas líneas las del 
progubernamental "Arriba":

“Los últimos días 1976 fueron, 
a pesar de toda su carga de 
acontecimientos, un avance en el 
proceso de clarificación pública, brillan - 
telemente culminado anteayer con la 
desaparición del Tribunal de Orden 
Público. En estos últimos dias, hemos 
pagado, sin duda, más caro que nunca 
el precio de la tolerancia dentro de la 
legalidad, único procedimiento para 
circular, con leyes viejas, hacia puertos^ 
nuevos”.

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A. DIRECCION; / REDACCION Y ADMINISTRACION.

Teléfono 23 00 99 / Teléfono 21 69 83 - Télex 58054
(Dotado de contestador automático) / (Centralita con 3 líneas)
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MADRID
ARAGOI^ exprès,)

LOS ASESORES

E/ Gobierno sólo exige el compromiso de acudir a las elecciones

CO 
LU

A N[GB n
H Podría suprimirse el requisito de la 

“ventanilla”, al igual que se hará con 
respecto a las asociaciones sindicales

3 (Crónica exclusiva para

Si echamos una mirada atrás, al año que concluyó, 
nadie de mala fe puede decir que haya sido peor que 
el anterior. Los españoles hemos podido expresarnos 
con libertad nuestra opinión mayoritaria a favor del 
camino pol ítico que perfeccione nuestras normas de 
convivencia; se ha consolidado una aceptación 
generalizada de la Corona. El Rey cuenta con 
mayores y más racionales asistencias que hace un año; 
he podido comprobar que en la mayoría de los 
españoles le aceptan, por el nuevo estilo que ha 
impreso en la conducción del reino. Un estilo más 
entramado con el pueblo, más realista, menos 
estático. De otra parte, la nueva generación que el 
Rey representa ha ascendido con éxito al nivel 
ejecutivo, como prueba un presidente del Gobierno al 
que hasta sus mismos adversarios hani tenido que— 
reconocer su talla de estadista/SO sincera voluntad de 
integrar a todos los españoles. Suárez no sólo es para 
este país el hombre del año, sino que ha despertado la 
fe y la confianza de la mayoría en las generaciones 
que él representa.

A mi entender, la conclusión más positiva del año 
de que se ha ido es que la continuidad del país está 
asegurada por la sensatez de las nuevas generaciones 
que han tomado el relevo en el mando. A un lado 
quedaron las generaciones que condujeron la 
reconstrucción material en el interior y las que 
sufrieron su amarga derrota en el exterior. Las nuevas 
generaciones no admiten el inmovilismo de unas y el 
revanchismo de las otras.

El Gobierno del presidente Suárez, por encima de 
las provocaciones y tensiones e incluso del mal 
recibimiento que inicialmente se le dispensó, está 
avanzando decisivamente en el camino de la 
conciliación entre los españoles, como lo demuestran 
las últimas decisiones adoptadas.

Si el Gobierno mantiene su línea de realismo y 
posibilismo político, puede conseguir esa nueva 
conciencia de solidaridad entre los españoles para ' 
que, por encima de sus diferencias políticas, nazca un 
acuerdo nacional sobre esas pocas cuestiones básicas 
que definen el "Estado de Derecho" de una nación 
moderna que apoya su estabilidad 
político-constitucional: intangibilidad de la forma de 
Estado, mayoritariamente aceptable; respeto a las 
libertades sin discriminaciones; normas claras de 
elección de los representantes populares; alternancia 
del poder, transparencia informativa en la 
Administración pública, etc. Podríamos entonces 
superar los otros problemas graves que amenazan 
interrumpir nuestro irreversible acceso a un sistema 
democrático más justo, más social, más 
representativo.

Parece que el Gobierno, salvo imprevistos, va a 
continuar sin remodelación alguna, al menos hasta 
que se hagan públicas las normas electorales. Después 
de crear su asesoría económica, el presidente 
nombrará .la próxima . semana a otras asesorías 
privadas que le auxiliarán a valorar sUs decisiones de 
un modo más programado, sin ir a remolque de los 
acontecimientos. Para la mitad de enero, si se superan 
como es de esperar los efectos políticos de la virtual 
legalización del PCE — en espera de la 
correspondiente sentencia judicial de los liberados — 
tendrán lugar las negociaciones electorales sobre los 
puntos clave: listas cerradas, porcentaje mínimo de 
sufragio^ que ahora parece que se harían a nivel 
provincial, no delimitación de distritos, etc.

En estas negociaciones participarán todos los 
partidos, a condición de que acepten el compromiso 
de acudir a las elecciones, aunque para ello sea 
necesario eliminar la famosa "ventanilla" a cambio de 
establecer requisitos electorales que fueron las 
grandes alianzas.

Entretanto, el Consejo Nacional en las reuniones 
.que celebrará la sección de Cotrafueros en la segunda 
decena de enero, desestimará los tres o cuatro 
recursos que se han presentado contra la ley para la

reforma política, que sin duda, será proclamada el 
próximo martes por la Junta Central del Censo y 
sometida a la sanción de Su Majestad.

NO HABRA VENTANILLA SINDICAL

Las Cortes habrán de seguir funcionando, aunque 
sólo sea para legitimar jurídicamente los 
decretos-leyes que asuma el Gobierno, como los 
adoptados por el Consejo de Ministros del jueves en 
pro de la unidad de jurisdicciones y la agilidad e 
independencia de la justicia. Si se disolvieran las 
actuales Cortes, como reclamaban el miércoles 
algunos procuradores a los que les ha entrado la prisa 
por su homologación democrática, no bastaría como 
fuente de legitimidad legislativa el respaldo que ha 
supuesto el referéndum a la ley para la reforma 
pol ítica.

Aprobado el indispensable presupuesto para este 
^ño^_eL_Gohiatno acometerá una política económica 
complementaria hasta las elecciones, para lo que 
necesita el auxilio de las organizaciones sindicales que 
van a oosibilitar estas Cortes, al reconocer la libertad 
de asociación sindical en el proyecto que va a 
comenzar a debatirse el día once en la Comisión de 
Leyes Fundamentales.

El informe elaborado por la ponencia del derecho 
de asociación sindical simplifica bastante el proyecto 
del Gobierno, ai rx) delimitar a cada rama la agilidad 
de actividad del ámbito de constitución de las 
organizaciones — el proyecto decía asociaciones — 
que podrán constituir empresarios y trabajadores para 
la defensa de sus intereses profesionales y sindicales. 
Aparte de que el término "organizaciones" resulta 
más amplio que el de asociaciones, se engloba a ios 
"técnicos" con los trabajadores.

Aunque algún miembro de la ponencia, como el 
señor Meilán, considera que esta ley debieran 
debatirla las nuevas Cortes, el hecho es que el informe 
elimina las cuestiones más contestadas por las 
enmiendas y las organizaciones sindicales, como la 
famosa "ventaniia" o Registro de Entidades 
Sindicales.

Con el simple depósito de ios estatutos en una 
oficina pública, a los treinta días, salvo que la 

Al cumplirse veintidós días del secuestro de Oriol

Nuevo comunicado 
del "fiRAPO"

im Insisten en la liberación de los quince presos políticos

MADRID, 3 (Europa Press).— Momentos antes de las siete 
de la tarde de ayer domingo, en la redacción del diario 
“Informaciœies” de Madrid se recibió una llamada telefónica de 
una persona que dijo ser perteneciente al “GRAPO” (Grupo de 
Resistencia Antifascista Primero de Octubre), que tiene 
secuestrado al presidente del Consejo de Estado, don Antonio 
María de Oriol y Urquijo, desde el día 11 de diciembre pasado.

El anónimo comunicante indicó a los periodistas que en un 
edificio comercial de la calle Corredera Baja, debajo del 
felpudo , había un mensaje de la organización, y una carta 
manuscrita del propio señor Oriol; Añadió que el secuestrado se 
encontraba bien, y que el mensaje se refería a las n^ociaciones y 
a Santiago CarrUlo, secretario general del Partido (Comunista de 
España.

Acudieron al lugar indicado dos redactores del periódico y, 
efectivamente, en el lugar indicado encontraron el comunicado 
del “GRAPO” y la carta manuscrita del señof Oriol, sin que 
existieran dudas sobre la autenticidad de ambas notas, ya que 
eran de idénticas características a otras enviadas anteriormente 
por la organización.

El “GRAPO” insiste en su comunicado en que pondrá en 
libertad al presidente del Consejo de Estado tan pronto el 
Gobierno español libere y envíe a Argelia a los quince presos 
políticos cuya relación se dio a conocer en los primeros

autoridad judicial competente declare que ios 
estatutos son contrarios a derecho, las organizaciones 
adquieren personalidad jurídica, pueden federarse, 
afiliarse a otra de igual carácter, pero no vincularse a 
organizaciones o asociaciones políticas. Cualquier 
suspensión o disolución de dichas organizaciones será 
hecha por resolución de órgano judicial competente. 
Se mantiene la exclusión de la regulación de estas 
organizaciones sindicales de los funcionarios civiles, 
militares y personal civil al servicio de la 
administración militar, cuyo derecho de asociación se 
regirá por disposiciones específicas.

En definitiva, se mejora y simplifica bastante la 
redacción del proyecto y, de hecho, se deroga la 
vigente ley sindical. Esta es una prueba más a favor de 
la necesidad de mantener a las actuales Cortes hasta el 
término de su mandato y una certificación de que la 
mayoría de los procuradores han asumido la reforma 

■y están colaborando en aplicarla.

F. L. de PABLO

momentos tras el secuestro. Si no se hace asi, los secuestradores 
indican que'tendrán en su poder al señor Oriol el tiempo que sea 
prefiso hasta que se cumplan sus peticiones.

Por otra parte, en relación a algunos comentarios difundidos 
en el sentido de que el Gobierno había dado pruebas de su buena 
voluntad al poner en libertad a Santiago Carrillo y a otros 
dirigentes del partido Comunista que estaban detenidos, el 
“GRAPO” parece que no se muestra satisfecho con esta medida 
ya que califica a Carrillo de “estafador político .

La carta del señor Oriol que acOTopaña al mensaje de los 
secuesiraaorcs —según un redactor del periódico 
“Informaciones”— está impregnada de religiosidad, y en ella el 
presidente del Consejo oe Estado indica que cree que su 
situación está pendiente de la liberación de los guiñee presos 
solicitados, o de una amnistía general o indulto mas amplio nue 
suponga la libertad de todos los presos de intencionalidad 
política. Asimismo, y como detalle humano, el señor Oriol 
recuerda a su familia que no dejen de poner los “Reyes” a sus 
nietos el día 5.

Con este nuevo comunicado del “GRAPO” y la carta del 
señor Oriol se demuestra que, tal y como se creía, loe dos 
últimos comunicados atribuidos al “GRAPO" en los que se daba 
de plazo hasta el día 2 de enero, eran falsos.
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El año termina bajo el signo de 
la distensión, creada 
fundamentalmente por los 

acontecimientos del jueves: la 
puesta en libertad de Santiago 
Carrillo y los otros líderes del 
Partido Comunista de España y ios 
acuerdos del Consejo de Ministros 
en materia de jurisdicciones.

Ver a Carrillo en la calle y en 
libertad provisional bajo fianza era 
«I desenlace lógico de la situación 
problemática creada el día de su 
detención. Su • procesamiento-vl-bL 
de sus siete compañeros, por 
asociación Hícita, es un asunto 
llamado a quedar archivado, ya sea 
porque quede cancelado como 
efecto de una próxima amnistía ya 
sea porque los Tribunales —ahora 
ya no el TOP- lo sobresean a la 
vista de las disposiciones del Código 
Penal reformado o decidan una 
absolución por imposibilidad 
jurídica de encuadrar al Partido 
Comunista b^o el rótulo de ios 
totalitarios de dependencia 
internacional.

En el instante en que un 
Tribunal les absolviera de esa 
forma, en realidad estaba 
absolviendo al PCE de esas 
pretendidas causas de ilicitud. Para 
sus abogados no creo que sea una 
empresa demasiado difícil 
demostrar que el Partido no 
preconiza la implantación de 
ningún sistema totalitario y que no 
está sometido a ninguna disciplina 
internacional. Lo que debería 
suponer la legalización del PCE a 
todos los efectos.

Pero ver a Carrillo en libertad y 
en Madrid es un acontecimiento 
cargado de significación política .

És como si definitivamente 
comenzara a arrumbarse el 
fantasma de la guerra civil, como si 
de verdad -y aunque muy 
trabajosamente- estuviéramos 
entrando en el umbral de la 

reconciliación nacional. Eri todo 
caso, y como decía al principio, es 
un evidente signo de distensión 
política.

¿Quién ha ganado?

Los comunistas -como hemos 
podido ver por sus propias 
declaraciones y por sus reacciones a 
partir de la liberación de sus 
dirigentes— consideran que la^

Carabanchel para ellos supone una 
señalada victoria del PCE y de la 
presión democrática nacional e 
internacional. Es cierta la 
apreciación, si la reblamos un poco 
en función del legítimo entusiasmo 
con que la presentan. Es lícito 
exagerar las cosas en esas 
circunstancias.

Pero lo cierto es que no todo el 
peso de su puesta en libertad queda 
de un lado. Algo habrá que 
conceder al buen sentido de quienes 
han tomado la decisión, a la vista de 
sus propias convicciones y también 
del clima generalizado de nuevos 
deseos de convivencia en libertad y 
sin discriminaciones. Incluso yo 
diría que para el Gobierno el 
problema no se resuelve del todo 
mal, pues de alguna forma tendría 
que resolverse y ésa no parece que 
haya sido la peor.

¿Quién ha ganado, pues? Uno 
quedaría bien con el tópico aquel 
de que ha ganado el buen sentido, 
el sentido común. Pero creo que lo 
más realista es decir que todos han 
ganado, que todos hemos ganado 
un poco, despejando en una semana 
una de las incógnitas que estaban 
planteadas hace meses. Por 
supuesto, que la solución del caso 
ha de traer el regreso de los 
dirigentes de ese o de otros partidos 
aún en el exilio, así como el 
principio de la racionalización

jurídica del Partido Comunista, a lo 
que ya me he referido 
anteriormente.

Y desde luego han ganado 
mucho las posibilidades de 
negociación Gobierno-oposición, 
que casi se habían desvanecido, al 
menos temporalmente, a raiz de la 
celebración de la reunión de los 
negociadores al tiempo que dos de 
ellos estaban en la cárcel. Ahora el 
presidente Suárez podrá o no decir 
que él no negocia directamente con 
el Partido Comunista, asunto muy

antes del jueves, las cosas se habían 
puesto de tal manera que parecía 
que no negociaría ni con el PC ni 
con nadie. En enero vendrá el tira y 
afloja sobre si se negocia o no con 
el PCE personalmente presente en 
■la mesa redonda. El tema segu irá 
evolucionando.

Adiós, adiós ai TOP de 
triste memoria

Cuando escribo este comentario 
no se conoce aún el texto de los 
decretos-leyes el Consejo de 
Ministros dei jueves, por lo que no 
me es posible un juicio definitivo. 
Pero me basta con ver cómo 
desaparece el Tribunal y Juzgados* 
de Orden Público, co*mo la materia 
de terrorismo se incluye en la 
jurisdicción ordinaria, de la que 
nunca debió salir, cómo se da un 
paso importante en el camino de la 
unidad jurisdiccional.

Todos los acuerdos son 
importantes, pero la supresión del 
TOP y la reducción de la, 
jurisdicción castrense a sus límites 
naturales tienen un hondo 
significado político en esta hora y 
responden a unas demandas ya 
viejas en los planteamientos 
democráticos. Es otro residuo y 
otro símbolo de la dictadura que 
desaparece y este hecho por fuerza 
ha de ser bienvenido, ai margen de 

las críticas que los decretos 
merezcan luego en su contexto y en 
su contenido.

Es una prueba más de la certeza 
de esa afirmación da que ei' 
Gobierno Suárez está dispuesto a 
llevar a la práctica a rajatabla su 
programa político. Estamos viendo 
cómo -ton todas las tensiones y 
todos los errores que se quieran, y 
que aquí han sido señalados 
oportunamente- se camina 
implacablemente en el 
d esmantelamiento de las 
instituciones del franquismo', del 
régimen de poder arbitrario y 
dictatorial que durante cuarenta' 
largos años había conseguido 
mantener a tos españoles privados 
de todos los derechos 
fundamentales que son normales en 
un Estado democrático.

Es la hora de dirigir un último y 
entristecido recuerdo a tantas 
arbitrariedades, a tantos atropellos, 
a tantas miserias, que por Dios de 
tos cielos no vuelvan a repetirse en 
este castigado país nuestro. Ya sólo 
falta la gran decisión de una 
amnistía total y verdadera que haga 
posible de una vez el borrón y 
cuenta nueva y la edificación sobre 
nuevas bases de todas las 
instituciones democráticas que aún 
nos faltan. El pasado y sus 
consecuencias deben quedar 
borrados definitivamente de 
nuestro horizonte, si queremos un 
orden democrático en el que la 
libertad justifique la autoridad y en 
el que sea posible y lícito decir 
aquello de que palo al que se 
desmande. Porque una cosa es 
desmandarse 
democrática 
y otra 
es hacerlo 
como

en la plenitud

consecuencia 
de la 
insoportable 
presión de 
un régimen 
totalitario.

K

712.- Conquista de Córdoba 
por los árabes.

1457.- Publicación del primer 
documento médico impreso, el 
‘‘Calendario de Purgantes” de 
Cutemberg.

1600.- Muere el erudito, 
humanista y filósofo, Francisco 
Sanchez de las Brozas “El 
Brócense”.

efemérides

el día
SANTORAL: San Daniel

1831.- Inauguración de la 
Escuela de Tauromaquia de Sevilla.

1974.- El capitán general, José 
Manuel Pavía, disuelve ‘‘manu 
militari" las Cortes’, constituyentes 
de la primera República Española.

1886.- Nace en Rianxo (La 
Coruña), el dibujante, caricaturista 
y pintor Alfonso 'Daniel Rodríguez 
Castelao.

1926.- Aparecen eñ la “Gaceta” 
los tres primeros decretos de Calvo 
Sotelo: “Valorización de las 
propiedades rústicas y urbanas”.

“Registro de arrendamientos” y 
“Libro especial de ventas y 
operaciones” que producen gran 
sensación.

1 927,- Paulino Uzcudum 
derrota al californiano O’Grady, 
por “K.O” en el primer asalto.

1931.- Muere el mariscal 
francés Joffre.

el tiem
MADRID. 3 (Especial para 

“Cifra”, por “NIMBUS”)’— Poco 
a poco las altas presiones penetran 
en EspaAa por el norte 
estabilizando el tiempo de forma 
gradual en casi todas las regiones 
aunque hoy todavía quedarán 
restos de Inestabilidad en puntos 
de los litorales Cantábrico y 
Mediterráneo y también en 
Baleares. Las temperaturas 
mínimas tienden a descender y las 
máximas por el contrario serán 
algo más altas.

— Ebro y Cataluña.—

4

Nubosidad abundante a int* 
con riesgos de chub*- 
ocasionales más probables - 
zona costera y que serán (li( 
en los Pirineos.

Temperaturas ext 
de capitales españolas:

—Máxima ayer, 1S grsí* 
Huelva y Almería

—Minima hoy, oos gradb 
cero en Avila

—Mínima hoy en Mad' 
grados.

SGCB2021



AE / 3-1-77 / PAG. 5 NACIONAL

NIÑOS

Y la vida sigue 
igual.

-Lo decía usted: 
Que era una concate- 
nación de días. 
Efectivamente. Unos, 
meiores; otros, peores.

-Pues sumemos días 
felices a nuestra vida. O 
sumemos a nuestros días 
felicidad. Uno a uno, lo 
mismo que el tiempo los 
desgrana

-Pero, ¿no son ellos 
los que hacen y 
contabilizan el tiempo?

Creo que si, a juzgar 
por la impaciente 
manera de contarlos, 
que tienen los niños 
que aún confían en los 

. Reyes Magos.
- -iBendita 
‘ confianza! ¿no?

Yo he visto a los 
Reyes Magos, si. Los he 
visto reflejados en los 
ojos expectantes de los 
niños, en su alma 
esperanzada. Y los he 
visto también en la 
envidia soterrada de 
otros niños, a los que 
no llegaran.

-¡Hay que destruir 
el mito!, gritan los 
padres de los niños 
pobres. Y, ¿que les vas 
a decir? Aunque te 
taladre el alma la

> necesidad terrible de 
matar las ilusiones.

-Yo no he sido niño 
nunca, —oigo hablar. 
Nunca tuve Reyes 
Magos. Como si el 
recibir juguetes en esa • 
.ilusionada noche fuera 
consustancial al niño.

Sé que hay 
entidades, asociaciones, 
y gentes particulares a 
quienes también les 
duelen estas cosas. Sé 
que, de una forma 
disimulada y oculta, 
hay personas que se 
hacen Reyes Magos de 
los niños que estarían 
condenados a no 
tenerlos.

-Yo pienso que 
tengo unos cuantos 
hijos mas-, me dice 
una buena señora.

-Yo, como no tengo 
hijos, soy el "Baltasar" 
de algunos n iños 
pobres, comenta todo 
un caballero.

Paro, ¿cuantos hay 
asi?. Seguro que habra 
quien piense, que se me 
ha escapado el tema, 
que no es la fecha 
oportuna para este 
comentario.

Y tal vez tenga « 
razón. Aunque lo haya 
hecho adrede, por si de 
esta manera logro que 
un niño mas, aunque 
solo sea un niño, tenga 
este año Reyes Magos.

Del tema, ¿que he 
de decir? Que despues 
de la g ran cena, el 
cotillon y hasta el baile; 
despues del aturdimien
to y de la amarga 

. resaca, pensemos todos 
un poco, mirando a 
esos pobres niños, que 
la vida sigue igual.

-Si, pobres de la 
peor pobreza, la de 
espíritu. No creen ni en 
los Reyes Magos.-

Entonces..., ¿en que 
van a creer .de so ués?

COVARRUBIAS

la ílBtBimión
MADRID, 3 (De nuestra Redacción).- En la frontera de 

1976 y 1977, un tema ha absorbido casi todos los 
comentarios. Ustedes, pensarán a seguido que ha sido el 
secuestro del presidente del Consejo de Estado don Antonio 
María de Oriol. Pues no, señores. El secretario general del 
P.C.f Santiago CarrillOf ha echado por la horda todos los 
temas para encaramarse en el primer plano, primerísimo 
plano, de la actualidad del año nuevo. Hay muchos 
rumores, muchas conjeturas, muchos supuestos más o 
menos jurídicos en torno a la historia del dirigente 
comunista en la guerra y en la postguerra española.

Una de las cosas que más se comentan en los medios 
político-sociales madrileños en el fin de año, es si la 
detención de Santiago Carrillo fue rutinaria, puramente 
casual, o la resultante de un plan, previamente estudiado. 
Sobre este punto el diario "Informaciones” es quien de una 
manera más amplia ha dado su versión de lo ocurrido. Lo 
cuenta Abel Hernández que parece haber bebido en buenas 
fuentes.

La policía madrileña -dice— 
creía que don Santiago Carrillo 
estaba en Bucarest. Estaba 
convencida de 4LiH.había 
abandonado España tras su 
conferencia de Prensa en un piso 
madrileño de la calle de la 
Alameda. Desde el Gobierno 
pidieron con urgencia un 
informe policial sobre el tema. 
Este informe no coincidía con 
los datos ciertos qué se poseían. 
El secretario general del P.C.E. 
había mantenido reuniones con 
varios políticos españoles 
aquellos días. El gobernador de 
Madrid llamó al jefe superior de 
Policía y, con los datos ciertos 
en la mano, se organizó la "caza 
y captura".

El método utilizado fue 
marcar de cerca durante varios 
días a los dirigentes comunistas. 
Y se llegó al día de la lotería, 22 
de diciembre, miércoles. Los 
grandes del P.C.E. iban 
acudiendo desde por la mañana 
a un piso de la calle del Padre 
Jesús Ordóñez. No se podía 
dudar de que allí había una 

Santiago Carrillo 
paso la Noche- 
vieja en familia

MADRID, 3 (Logoi).— “Santiago Carrillo pa»ó la 
nodie de fin de año con su mujer y sus hijos. No salió de 
su domicilio porque no se creyó conveniente, ya que se 
quería evitar dar oportunidad a que elementos 
indeseables produjeran conflictos”, declaró a “Logos”, 
don Simón Sándiez Montero, miembro del comité 
ejecutivo del PCE.

Por la tarde, y hasta las nueve, el Sr. Carrillo recibió a 
numerosos amigos y compañeros, muchos de ellos 
miembros del comité ejecutivo, quienes le acompañaron 
en su domicilio hasta las nueve d& la noche.

“Carrillo —añadió el Sr. Sánchez Montero— tenía el 
propósito de acudir a todas las fiestas que organizaron 
militantes del partido, con el fin de saludarles, pero se 
corrieron rumores de amenazas y decidió desistir”.

El secretario general del PCE dispone de una guardia 
personal. Los componentes de la misma son trabajadores 
de Pegaso, expertos en kárate, y boxeo, y tienen 
organizado un tumo de vigilancia para asegurar la 
integridad personal de Santiago Carrillo y de su familia, 
según contaba “Diario-16”.

A este respecto, el Sr. Sánchez Montero dijo que 
*‘hasta ahora el Gobierno no ha garantizado de manera 
absoluta que no vaya a ocurrir nada, y por eso hemos 
tenido que adoptar nuestras propias medidas.*

Parte de los miUtantes comunistas que integran la 
guardia personal de Carrillo son Justo Ortega, Benito 
Villanueva (campeón de España amteur de los pesos 
pesados de boxeo), José María Velasco y Angel Juvera.

reunión de alto nivel. ¿Estaría 
dentro el señor Carrillo? Todo 
hacía suponer que sí. Los 
agentes habían estudiado a don 
Santiago con todo tipo de 
disfraces. Las sospechas 
fundadas fueron comunicadas al 
Gobierno. El presidente Suárez 
suspendió su entrevista prevista 
con los representantes de la 
aposición, señores Tierno y 
Pújol, ÿ acudió’á La Zarzuela. El 
gobernador civil, señor Rosón 
(principal protagonista de la 
operación), el ministro de la 
Gobernación, señor Martín 
Villa, y el presidente Suárez 
siguieron al minuto la peripecia, 
convencidos de que el señor 
Carrillo podía ser detenido antes 
de la una y media de la tarde. 
No fue una detención por 
sorpresa. Todo estaba 
políticamente medido. 0 casi 
todo.

Los periódicos de la tarde 
estaban en los quioscos con el 
"gordo" de la lotería, y la 
espera ante el edificio de cuatro 
plantas de la calle del Padre

jOYERIA REINA
Tenor Fleta, 82

JOYEROS RAYMON
S. Juan de la Cruz, 18

La orden partió del Gobierno

Me ¡¡laneaUa

ie EarrillB
El jefe del Gobierno y el ministro 
de la Gobernación, siguieron 
minuto a minuto la peripecia de 
su localización

Por e/ secuestro de Orio/ había 
mandato judicia/para entrar en 
cua/quier piso de /a casa donde 
estaban reunidos /os dirigentes 
de/ P. C.

Jesús Ordóñez continuaba. El 
jefe superior comunicó al 
gobernador civil que iban a

patrullar en torno a la manzana 
con los automóviles. El 
gobernador dijo que no, porque

iúesúár mirarsejuntan^ 
manos.'. Jvr ES(r íjuecijá monûiûi de anr 

ía désnuí^ de sus dedos.

JOYERIA AINSA 
Ccrdán, 4 y Candalija, 6

ZARAGOZA
JOYERIA JIMENEZ 
Avd. Ainérita, 23

Seleccione su Joyería de garantía.

podría escaparse el señor 
Carrillo entre vuelta y vuelta 
(como había ocurrido 
recientemente en el atentado a 
una librería, entre vuelta y 
vuelta -siete minutos-, los 
"ultras" hicieron su fechoría); 
que era mejor que 
permanecieran ante la puerta. A 
las seis de la tarde, la Policía 
tenía órdenes de entrar en el 
edificio SI a las siete no habían 
salido los dirigentes comunistas 
de la reunión. Ignoraban en qué 
planta estaban e iban a irrumpir 
rápida y simultáneamente en los 
cuatro pisos. "Pero ¿hay 
mandato judicial?". "Sí 
-respondió la superioridad- 
Hay mandato para entrar en 
cualquier piso por el secuestro 
de Oriol". No hizo falta recurrir 
a esta artimaña. Los comunistas 
empezaron a aparecer en la 
puerta. La peluca y las gafas -el 
disfraz- del señor Carrillo no 
engañó a los policías. El 
secretario general del P.C.E. no 
opuso resistencia. Lo demás es 
historia conocida. El Gobierno 
estaba detrás de la operación.

También se habla mucho este 
fin de semana de Oriol, de los 
mensajes falsos, de que el 
supuesto plazo puesto por los 
secuestradores terminó ayer 
noche a las doce, pero habrá que 
esperar a última hora, antes de 
emitir un juicio que pudiera ser 
temerario.

JOYERIA 
montecarlo

Martial, 10

JOYERIA SABRES
Delicias, 15

lOVÍRIA ROMERO 
(ir.íl Sanjurio, 10
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palabras 
para 
meditar

Por la subida de las tarifas publicitarias

GUERRA
A partir de hoy

EL CAFE POR 
LAS NUBES

"Los partidos están 
olvidando dos grandes 
cuestiones que van a 
tener una influencia 
decisiva en el futuro 
español. Una es, el voto 
femenino -los programas 
de los partidos no están 
pensados para la mujer; 
por tanto, esa 
discriminación latente 
que existe en la sociedad 
española subsiste en los 
programas de los partidos 
democráticos, a pesar de 
ciertas declaraciones de 
principios-. Otra, la 
cuestión cultural, 
olvidando que el 
concepto de sistema 
educativo es más amplio 
que el de sistema de 
enseñanza. Este sistema 
último comprende otras 
instituciones como la 
familia, la Iglesia, etc." 

Anas Salgado

A "TVE
Después de Reyes los 
anunciantes iniciarán un 
boicot contra la televisión

Un segundo de publicidad en 
TVE va a llegar a costar hasta 
35.500 pesetas

MADRID, 3 (Cifra).- Unos ciento sesenta anunciantes, 
pertenecientes a la Asociación Española de Anunciantes, se han 
adherido al "boicot" que durante este mes de enero ha declarado la 
asociación a "TVE" por la subida de las tarifas publicitarias en este 
medio, según fuentes de la mencionada asociación.

Fuentes cercanas a estos 
anunciantes han declarado a 
“Cifra” que continúan a la 
espera de noticias por parte 
de “Televisión” sobre las 
propuestas que le hicieron y 
que pueden concretarse en 
estos puntos: Relaciones.

Le acusan de separatista

ATENTADOS 
CONTRA UN 
SEMANARIO 

VASCO
SAN SEBASTIAN, 3 

(Logas).— En la madrugada de 
anteayer un incendio 
supuestamente provocado 
destruyó parte de las oficinas 
que el semanario vasco 
‘‘Berriak” posee en esta ciudad. 
El incendio fue rápidamente 
sofocado por los bomberos que 
acudieron al lugar avisados por 
los vecinos del inmueble.

Al no existir explosión 
alguna, se supone que este 
incendio fue provocado por un 
bidón de gasolina al que se 
prendió fuego. Los bomberos 
manifestaron que de haber 
intervenido meaia hora más

tarde, el incendio se habría 
propagada por toda la casa.

El semanario “Berriak” había 
sido ya víctima de otros 
atentados. Después de sacar su 
número cuatro a la calle, en el 
que se incluía una enorme 
ikurriña como “poster” 
“Berriak” tuvo las primeras 
pintadas en la puerta de sus 
ofícinas: "cochinos separatistas” 
decían entre otras cosas. Hace 
aproximadamente un mes, el 
comando de orden nuevo 
“Adolfo Hitler”, amenazaba de 
muerte al entonces direcjpr de 
la revista, Eduardo Magallon y al 
subdirector, Jacinto Perez 
Iriarte.

públicas más acordes con la 
realidad; una política de 
precios de publiddad de 
acuerdo con los 
anunciantes, que son los que 
prácticamente sostienen el 
medio; unas normas de 
contratación de los mismos 
más actuales, y una a mayor 
representación de los 
anunciantes en la Junta de 
Publicidad de “TVE”. Este 
último punto prácticamente 
está ya conseguido.

Las mismas fuentes nos 
han indicado que el 
“boicot” no comenzará a 
notarse de una manera 
efectiva hasta después de 
Reyes, ya que es cuando 
empieza, de una manera 
formal, la campaña. Durante 
este mes de enero la 
mayoría de los anunciantes 
miembros de esta asociación 
se han adherido al acuerdo 
de “boicot” a “TVE”’

Por otra parte, en el 
departamento de publicidad 
de “TVE” han declarado a 
“Cifra” que continúa “la 
polémica entre los 
anunciantes y Televisión 
Española, pero el aumento 
de las tarifas ya está 
aprobado y esto es un hecho 
irreversible”.

Sobre las conversaciones

“Estas fuentes reconocen 
que “algunos anunciantes 
persisten en no venir ai 
medio durante el mes de 
enero, pero tenemos 
contratada publitídad por 
un volúmen muy similar al 
del mismo mes del año 
1975”.

Las nuevas tarifas de 
publicidad de “TVE” son 
las siguientes: Para “spots” 
publicitarios de 20 segundos 
en la primera cadena: lunes 
a vieres.— 15.00 horas: 
185.000 pesetas; 16,00: 
185.000; 20,00: 275.000; 
21,00: 510.000; 22,00: 
710.000, y 23,00: 630.000 
pesetas.

Sábado.— 15,00 horas: 
22 5.000; 16,00: 340.000; 
2 0,0 0: 2 7 5.0 00; 21,00: 
510.000; 22,00: 710.000 y 
23.000: 630.000 pesetas.

Domingo.— 15.00 horas: 
275.000; 16,00: 425.000; 
20,00: 320.000; 21,00: 
510.000; 22,00; 710.000, y 
23,00: 630.000 pesetas.

Estos precios de 
publicidad están referidos a 
todos los meses del año 
excepto los de enero, julio y 
agosto, que biqan las tarifas. 
Concretamente en el mes de 
enero el anuncio más caro 
cuesta 568.000 pesetas, y en 
los meses de Julio y agosto, 
497.000 pesetas.

Las tarifas de la segunda 
cadena bajan sensiblemente. 
El anuncio más caro es el 
que se pasa a las 23,00 horas 
de cualquier día y cuesta 
60.000 pesetas. El más 
barato es el que se pasa a las 
20^0 de lunes a viernes.

MADRID, 3 (Europa 
Press).— Hoy se publican en 
el Boletín Oficial del Estado 
los nuevos precios del café 
en grano, verde y tostado, 
que habrán de regir en todo 
el territorio nacional, por 
resolución de la Dirección 
General de Comercio 
Interior.

Los nuevos precios que 
entran en vigor hoy mismo, 
son los siguientes:

—Café natural, superior: 
563 pesetas kilo, corriente 
544 pesetas kilo, popular 
531 pesetas kilo.

— Café torrefacto: 
superior, 518 pesetas kilo, 
corriente, 501 pesetas kilo, 
popular 489 pesetas kilo.

En cuanto al café 
descafeinado y tostado el 
nuevo precio máximo de 
venta ai público será de 673 
pesetas el kilo.

Producción en noviembre
MAS DE OCHENTA MIL 
VEHICULOS

MADRID, 3 (LogosL—A 
80.402 sé eleva el numero 
de vehículos que las 
distintas marcas han lanzado 
al mercado durante, el 
pasado mes de noviembre, 
con lo que la producción 
total desde enero hasta el 
citado mes se sitúa en 
604.938 automóviles.

La empresa que durante 
el citado período picarizó 
mayor producción fue

‘ ‘ S e a t f-’ , que ha 
contabiljzado 316.841 
vehículos, seguida de 
Fasa-Renautt, con 182.150.

En cuanto a los 
comerciales derivados de 
turismo, la producción en el 
mes de noviembre se elevó a 
3.596 con lo que el total 
acumulado durante el 
periodo enero-noviembre, se 
sitúa en 34.464

SERIGRAFIA
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entre y I os

REUNION DE ACCION 
DEMOCRATICA ESPAÑOLA

MADRID, 3 (Logos).- Se 
reunió en Madrid la comisión 
promotora de Acción 
Democrática Española de 
Alianza Popular.

La comisión examinó los 
resultados de la última asamblea 
que según la propia oficina de 
prensa fueron altamente 
positivos. Después analizó la 
situación actual en sus aspectos 
políticos y económicos, 
dedicando especial atención a

los planteamientos electorales.
La última parte de la reunión 

estuvo dedicada al estudio del 
programa de Alianza Popular, al 
que tras formular diversas

an undantes, estas mismas 
fuentes han declarado a 
‘‘Cifra’’ que “hay 
conversaciones entre los 
anunciantes y Teievisicm, 
pero no afectarán a las 

„ tarifas de los “spots”. Se 
han planteado diversas 
sugerendas para rectificar 
algún extremo de la 
contratación y flexibilizer. 
Hay algunas de éstas que 
afectarán a los gastos de 
anuladón y a la reducción 
del pago por la reserva del 
espacio publicitario.

observaciones 
conformidad.

En espera 
del Gobierno

la comisión dio su

de la aprobación 
a su solicitud de

constituirse en partido político , 
cuya tramitación est^ultimada, 
acordó volverse a reunir el 
próximo día 14 de enero.

MAS DE 
CUARENTA MIL 

PARADOS 
EN MADRID

La niña abandonada en un portal

SU MADRE
MADRID, 3 (Europa 

Press).— Según datos del 
Instituto Nacional de 
Previsión, al finalizar el año 
el número de parados en 
Madrid ascendía a 41.628.

LOCALIZADA
HUESCA 3 (Logos).- La policía ha identificado a los padres 

de una niña recién nacida que fue abandonada por su madre en 
un portal.

Se trata de una joven mayor de edad, soltera, empleada de 
cocina de un establecimiento hospitalario de la ciudad. La joven 
dio a luz sola en su propio domicilio y en un deseo de deshacerse 
de la criatura, avisó a te policía del hallazgo de la recién nacida 
en un portal.

Por otra parte, una vez conocido el abandono, muchas 
personas se han interesado por el estado de la recién nacida y 
varias han manifestado su deseo de adoptarla.

MANIFESTACIONES
PRO-AMNISTIA
EN GUIPUZCOA

IFíUN, 3 (Eurofia Press!.— 
Entre 800 y 1.000 personas se 
manifestaron ayer en 
Fuenterrabíá pacfficarnentc ixira 
pedir la amnistía política total, 
después de la misa de doce y 
media de la mañana.

En Pasajes hubo una 
manifestación similar que dio 
dos vueltas enteras por la 
ciudad.

RflMsR.
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estrictamente 
confidencial

Zaragoza 
ha celebra
do la Nochevieja 

sin café. Muchos
zaragozanos 
recorrían 
desaforados las 
tiendas buscando 
café. Café del que 
fuera, bueno o 
malo o popular. 
Era igual. El caso 
es que diera su 
clasico hervido 
negro, más o 
menos aromático.

A este 
propósito, 
tenemos prisas 
por decirle a 
usted señora, que 
no se preocupe 
demasiado por 
este momentáneo 
d e s a b a stecimien- 
to de café. En 
Zaragoza conta
mos con muy 
prestigiosos 
centros tostadcr 
ros de café, 
alguno de ellos 
como los de Onís, 
de una tradición 
y alta calidad que 
alcanza c|Si el 
siglo, y podamos 
asegurar que la 

puesta escasez 
va a durar poco 

; más que una nube 
de verano.

De otra parte, 
conviene recordar 
que el café es un 
pro ducto de 
tueste perecedero 
y que sólo en 

-muy especiales 
c o n d icionesy 
puede conservarse 
en su más óptima 
calidad, por lo 
que el acapara
miento resulta a 
todas luces 
incongruente.

En suma, que 
no vale la pena 
precipitarse en las 
compras. Otro 
cantar, es el 
precio, que este si 
que va a ponerse 
por la estratosfe
ra. Pero ¿acaso 
hay algo que no 
fórme en las filas 
de la alucinante 
galopada nacional 
de los precios?

Menos mal, 
que según algunos 

•44I-O so f os., en 
1977, tendremos 
un poco más de 
democracia para 
echar a la 
raquítica olla 
hispana.

Para que convoque a la
junta nacional de ASEPA ■■CQUiBrdI 

notarialmente a
Thomas de Carranza

LEA ARAGON/ ¡
- --------- EXPRES____Î

MADRID, 3 (Europa 
Press).— Mañana martes o el 
miércoles, según informan 
fuentes del llamado ala "liberal" 
de ANEPA, el actual presidente 
de dicho partido, Enrique 
Thomas de Carranza, será 
requerido notarialmente para 
que convoque a la Junta 
Nacional con un unico punto en 
el orden del día: la ratificación 
de su destitución como 
presidente, que fue acordada en 
una reunión.de-la mayoría de 
los miembros de la Junta 
hácional hace algunas semanas.

En caso de que el señor

Thomas de Carranza no 
convocara la reunión, a la Que 
asistiría un delegado de la 
Dirección General de Política 
Interior, la convocatoria sería 
realizada por el vicepresidente 
de ANEPA^ dón José Ramón 
Alonso, según han indicado a 
Europa Press las mismas fuentes.

Las referidas fuentes 
consideran que la ratificación de 
la destitución del señor Thomas 
es imprescindible para la 
convocatoria de una asamblea 
nacional de ANEPA en la que 
serían elegidos nuevos cargos 
directivos y sería decidido el

prograrqa de actuación de cara a 
las próximas elecciones.

CONFERENCIA DE
LA O.I.C.E.

E¡ coche en que viajaba 
cayó al río

MUÑIZZAPICO 
HA MUERTO

LEON, 3 (Cifra).— Juan Muñiz Zapico, dirigente de 
“Comisiones Obreras” y del Partido Comunista, murió 
en la tarde de ayer domingo, cuando el coche en que 
viajaba cayó al río Huerna en Reguera de Cabanin, 
localidad situada entre los pueblos de Pontones y 
Espinedo.

Juan Muñiz Zapico, viajaba en el vehículo con otros 
dos acompañantes que resultaron heridos siendo 
internado uno de ellos en la residencia de Murías. El 
cadáver de “Juanin” como se le conocía familiarmente 
tardó en ser rescatado varias horas, y poco después de 
producirse el accidente numerosas personas acudieron al 
lugar del suceso.

Jup.n. -.AçRCWn -
Carabanchel el 24 de julio de 1972, acusado de reunion 
ilegal y asociación ilícita éP |grado «d^ dirigente dcg 
“Comisiones Obreras”. Condenado a dieciocho años de 
reclusión quedó en libertad con motivo del decreto de 
amnistía concedido hace unos mes^ por el Gobierno.

Ultimanente Muñiz Zapico había decidido trasladarse 
definitivamente a Madrid para desarrollar su actividad en 
la capital como miembro del secretario nacional de 
“CC.OO.”

Por parte de pequeños grupos

INCIDENTES EN MADRID
MADRID, 3 (Europa 

Press).— Durante la tarde de 
ayer se produjeron algunos 
incidentes en Madrid 
protagonizados por 
pequeños grupos de 
personas, jóvenes en su 
mayoría.

Alrededor de las ocho y 
media de la tarde, un grupo 
de unos 60 jóvenes se 
manifestó en la zona de las 
glorietas de Bilbao y 
Quevedo, donde trataron de 
cortar el tráfico colocando 
obstáculos en la calzada. 
Asimismo arrojaron piedras 
contra un vehículo de la

Policía Armada, que acudió 
para restablecer el orden.

Asimismo en la calle de 
Alcalá, Conde de Peñalver, y 
en otras de la zona, grupos 
reducidos de jóvenes, 
pertenecientes a la “Joven 
Guardia Roja”, se 
manifestaron y trataron de 
producir desórdenes.

A las nueve menos cuarto 
fue arrojado un “coctel 
molotov” contra la luna del 
Banco Central, situado en la 
calle Mejia Lequerica, que 
provocó algunos 
desperfectos.

A finales de enero en Madrid

CONGRESO DE LA 
FEDERACION POPULAR 
DEMOCRATICA
MADRID, 3 (Europa Press!.— El próximo viernes, día 7, se 

reunirá el Comité Federal, órgano directivo de la Federación 
Popular Democrática que preside don José María Gil-Robles 
según han informado a Europa Press fuentes de dicha federación.

El objeto principal de la reunión, según las mismas fuentes, es 
el de preparar la celebración del Congreso de la Federación 
Popular Democrática que, probablemente, tendrá lugar los 
próximos dfas 28 y 29 de enero, inmediatamente antes del 
encu en tro que, con asistencia de los principales líderes 
democristianos europeos, el equipo Demócrata Cristiano del 
Estado español tiene previsto celebrar los dfas 31 de enero y 1 de 
febrera bajo el lema "con nosotros a Europa". Asimismo, el día 
1 de febrero el "bureau" político de la Unión Europea de la 
Democracia Cristiana se reunirá por primera vez desde la guerra 
civil, en Madrid.

Igualmente el comité federal de la FPD tratará acerca de la 
resolución del Ministerio de la Gobernación^ue deniega el que la 
FPD pueda acogerse a la ley de asociación de 1964 y acordará si 
presenta recurso o no a dicha resolución.

BILBAO, 3 (Cifra).- La 
cuarta conferencia de Euskadi 
de la Organización de Izquierda 
Comunista de España (OICE),se 
ha celebrado los pasados días 
uno y dos, con asistencia de 220 
delegados.

Según un comunicado de 
prensa facilitado al concluir la 
conferencia celebrada en la 
clandestinidad, fueron 
abordados en esta los 
''elementos tácticos 
fundamentales para este 
próximo período".

Intervino el secretario general 
de ía organización Rafael 
Márquez, que puso de 
manifiesto, entre otras cosas, la 
necesidad de consolidar las bases 
de una profunda unidad obrera, 
así como construir un amplio 
frente "democrático-radical" 
que proponga un período 
constituyente.

Finalmente, fue aprobado un 
documento sobre la contrucción 
dgl frente democrático-radical, 
una resolución del comité 
ejecutivo respecto a la 
autodeterminación de la clase 
obrera, y otra sobre el papel 
actual de las "comisiones 
obreras anticapitalistas”, 
también fueron presentados 
públicamente los portavoces de 
la O.I.C.E.

IRUN:
- TERMINO

OUDAW./ es o X.

LA HUELGA 
DE LA 

EMPRESA 
"AMUNARRIZ"

IRUN, 3 (Europa Press).— 
Después de tres semanas de 
huelga se ha vuelto a^ la 
normalidad en la empresa 
"Arftunarriz" de Irún, que tiene 
una plantilla de 130 
trabajadores.

El conflicto ha sido 
solucionado mediante el 
acuerdo de una subida de 3.500 
pesetas al mes, cobro del cien 
por cien de salarió en caso de 
enfermedad y abono, de todas 
las jornadas laborales perdidas 
por los paros.

La huelga, surgió a raiz de 
una serie de peticiones de 
mejoras fundamentales 
salariales.
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Escribe:

José María 
DE LLANOS

EL PUEBLO 

POR 

DELANTE 

DE LA 
HISTORIA

Tema que me supera por todos lados, y por ello 

tema del que sólo podré sugerir. Y, por supuesto, no 
niego sus implicaciones políticas, aunque ellas no sean de 

mi competencia.
Son dos las actitudes sobre las que reflexionaremos: 

actitud de quienes parten del pueblo viviente y actual, y la 
actitud de quienes pzrten de la historia, aquel pueblo de 
ayer con todas sus lecciones a cuestas.

No podemos prescindir de ninguno de los dos valores, 
pero su ordenamiento puede ser diverso. Hay quienes 
viven pendientes de responder a lo que el pueblo, que le 
rodea, pide y opina. Y hay quienes viven pendientes de lo 
que se opinó ayer, de lo legado por los muertos, de la 
historia como herencia intocable.

Y, por supuesto, que no podemos prescindir de uno ni 
de'Otra estrechamente enlazados; este pueblo de hoy no 
sólo no ha brotado por generación espontánea sino que 
aun en lo que cree más suyo viene de otros; y esta historia 
o legado concretó, ~y más o menos maravilloso, no se 
encuentra tanto en los libros cuanto en los hombres que 
viven. Pueblo e historia van fatalmente interdependientes.

Pero ya he dicho que las actitudes son dos: o partimos 
de la historia respondiendo al pueblo que vive, con sus 
palabras de ella, o partimos del pueblo, vivito y coleando 
más con su historia a cuestas.

Partimos, es decir, se trata de responder o de resolver 
todo el problema que la vida pone delante del individuo 
como de la colectividad. Partimos de que hay problema o 
interrogante o talante, como gusten. Y que hay que 
responder o abriendo el arca de los añejos tesoros o 
inventándose las respuestas desde la orilla misma de la 
vida.

O también una tercera opción, el arca y la invención, 
ambas como apoyo, pero, ¿en cuál cargamos el acento? 
¿En el ayer, ricq casi siernpre en soluciones y fidelidades, 
o en el hoy, ebits^ aáte nifeix),auiángústii^úevg, ese latir 
de lo que vive?

Compredlfátl^ ÓS^uc^ y^tálhs áñyitSecJeiic^^an 
diferentes, pero opto por revender con lo nuevo 
conociendo lo antiguo pero nc -mponiéndolo; la 
invertción por delante tanto en el arte como en la política. 
¿Por qué?

El "locus" de Dios es esto que corre, esto que duele, 
esto que interroga, esto que suplica. El "locus" de Dios no 
es el cementerio., ni el museo, ni los gloriosos edificios 
que hay que conservar con tanta veneración como 
libertad. ¿Entonces?

Pues ante el problema de la convivencia y la estructura 
no es lo más acertado, lo más sabio, lo más cristiano 
acudir a la buena copia, a la sabia restauración, a la 
continuación fidedigna. Como es bien sabido Dios habla 
de dos formas, una revelada y escrita, a la cual sí que. se 
impone la primacía de la fidelidad, pero la otra es su 
muda presencia al día continuando su poema creativo en 
compañía más o menos torcida de los hombres. La 
primera palabra para los hombres de fe marca cauces y 
actitudes; la segunda, respuesta al vuelo mismo desde ef 
vuelo, porque el torpe acompañante que este Diix creó, es 
un ser libre y abierto, no un esclavo de ley alguna.

Por lo dicho mi opción es terminante así en general, 
cuando atisbamos el problema desde lo alto, porque 
bajando el nivel no tenemos tantas veces más respuestas 
uue las imitadoras. Sin embargo, es distinto responder al 
pueblo con cosas del ayer renovadas por impotencia 
nuestra, que responderle con esas mismas cosas traídas al 
caso en virtud óe una fidelidad' al ayer que no es 
humano.

Con lo dicho pueden ustedes ver por dónde juzgo lo que 
r .unos y otros quieren ofrecer a este pueblo nuevo 
atropellado hoy con tantos interrogantes y cuestiones. 
Hay en Madrid un museo de cera y hay un tránsito de 
carne por las calles. Algunos se empeñan, con una u otra 
mentalidad, en llevarnos a todos al museo artificial pero 
fidelísimo, otros en cambio prefieren lo contrario del 
museo que es el diálogo, el encuentro, la facilidad para 
que el pueblo que pregunta también pueda respondersé 
sin tener que copiar de nada.

Por ahí voy yo, vámos muchos y no sólo en el nivel 
político, en todos.

s’® mflW AHORROS 
[X ZARAGOZA. ARAOOn Y RiQIA 
iflMstn Caja e^naegro pyaMo
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US TAREAS ESCOIARES; Por 
Ï ANTONIO 
iMALLOU

de 
un

los pies, desde la ventana de 
aula, situada en un segundo

La noticia es de la Agencia Efe 
y procede del Jap>ón. «Un 
profesor colgó a 14 alumnos

piso, como castigo por no hacer 
las tareas encomendadas para 
casa>.

Y aquí surgen, por desgracia, 
dos problemas a comentar. Por 
un lado lo de las tareas encomen
dadas para casa y, por el otro, 
esta forma de síndrome del niño 
maltratado «tan original>.

En cuanto al primer problema 
no nos cansaremos de recordar 
las palabras de aquel gran pe
dagogo que fue el Padre Manjón 
cuando nos decía: el niño de 1 a 
6 años lo único que deberá hacer 
es jugár; de los 6 a los 10 años 
deberó jugar y estudiar algo; de 
los 10 a los 14 años, estudiar sin 
dejar de jugar.

Las estadísticas nos demues
tran qüe el niño deberá jugar: 
mientras es lactante alrededor 
de 8 horas; en la priniera infan
cia 7 horas; de los 6 a los 9 años, 
entre 5 a 6, y de los '10 a los 
14 años: 3 horas.

Y nos encontramos en unos 
momentos en el que los niños 
madrugan para ir a los Colegios 
de forma que los autocares cru
zan las calles de nuestra ciudad 
cuando aún no ha salido el sol 
siquiera.

Los niños permanecen en los 
Colegios 7 horas largas someti
dos a la presión de la disciplina 
y de los estudios.

Cuando salen de los Colegios 
deberían cumplir el mandato del 
Ministerio de Educación Nació-, 
nal y no llevar tareas a casa. Pero 
los profesores no se privan de 
este descanso para ellos. Muchos 
niños, entonces, llegan a su casa 
donde les espera un Profesor que 
va a completar, sobre el niño, 
lo que sus Profesores de cada día 
no fueron capaces de enseñarle. 
El niño tendió horas «extras» de 
clase ccm la ayuda del Profesor 
en casa o tendrá que hacer, por 
sí mismo, sus trabajos sin poder, 
apenas, merendar por falta de 
tiempo o tendrá que recurrir a 
su» hermane^ mayores o a sus 
padres para hacer sus deberes de. 
cada día y .muchas veces de cada

noche.
El niño ceñará apenas sin ape

tito, agotado por el esfuerzo, y se 
acostará destrozado de la labor 
de cada día, del esfuerzo que se 
le exige por no haberse esforzado 
debidamente los que tienen obli
gación de enseñarle.

Si el niño hubiera cumplido su 
trabajo durante las horas de cla
se, si todos esos «deberes» los 
hubiera hecho uno por imo con 
sus profesores, si éstos se hu
bieran preocupado, durante las 
7 horas largas de Colegio, de en^ 
señarle a fondo y bien, uno por 
imo, repetimos, lo que quedó pen
diente en clase, naturalmente 
que el niño no hubiera necesitado 
llevar deberes a su casa.

La costumbre de mandar de
beres para casa se convierte en 
un vicio de los Profesores que se 
encuentran así el alunmo total
mente preparado de lo que ellos 
sólo enseñaron a medias en clase. 
En el hogar, el niño claro que 
terminará por aprender lo que el 
Profesor dejó pendiente, no en
señó de forma completa y lo có
modo es encontrarse con el alum
no bien enseñado a base de un 
esfuerzo con horas extras que 
lo perjudican en su salud tanto 
física como mental, porque el 
agotamiento no solamente es no
civo sin o negativo en la produc
tividad.

Sólo se pueden justiñear los 
deberes para casa en tiempos de 
valaciones, irnos deberes míni
mos con objeto de conseguir que 
el niño no pierda ni el hábito del 
estudio ni el contacto con los - 
libros y cuadernos escolares.

Lo demás es una forma cómo
da de enseñar encontrándose la 
mitad del trabajo resuelto, el 
Profesor, a cambio de ima jor
nada agotadora para los pobres 
niños.

Es una dictadura en la que se 
enarbola como arma la posible 
pérdida del curso por el alumno 
y se aprovechan los Profesores 
de las circunstancias totalitarias 
de una vida actual en la que se 
exige el título que ellos propor
cionan para poder andar por este 
mimdo sin pasar hambre, sed, ni

frío. La fuerza que esta amenaza 
tiene es lo suñcientemente angus
tiosa para que ningún padre se 
atreva a hacer cumplir la ley 
de que los pobres niños no lleven 
a su hogar tareas escolares.

¿Y los castigos corporales?, re
cordamos aquel alumno de ba
chiller que acudió a nuestro con
sultorio con una otorragia pro
ducida por la bofetada iracunda 
de su Profesor de Historia.

Es una forma de educar que
riendo demostrar, por encima de 
todo, que el Profesor es el AMO. 
Y, además, la forma más rápida 
de resolver im problema impor
tante: enseñar Historia.

Una nación, no precisamente 
muy caritativa con las criaturas, 
Inglaterra, hace pocos años tenía 
un 80 por ciento de Profesores 
que abogaban por la enseñanza 
con el castigo. Un Príncipe inglés, 
Felipe, escoge, para el Príncipe 
Heredero el Colegio de Gardons- 
trown, donde son todavía emplea
dos los castigos corporales. No 
nos pueden sorprender, entonces, 
tantos problemas afectivos im
portantes habidos entre los 
miembros de la familia real in
glesa.

Hay una razón muy fuerte, la 
cobardía de los adultos, como 
estímulo para que así ocurran las 
cosas. Profesores largo 'tiempo 
humillados, encuentran su válvu
la de escape, en ese desahogo con 
sus alumnos. Azotes recibidos en 
su infancia y todavía latentes en 
su subsconciente, encuentran su 
liberación en sus clases de cada 
día.'

Witty es el que recoge de 12 mil 
respuestas, debidamente clasifi
cadas, las 12 cualidades que debe 
tener todo Profesor, destacando, 
entre ellas, la colaboración con 
el alumno, la amabilidad y consi
deración, la paciencia, la buena 
presencia y formas amables, la 
imparcialidad y el sentido del 
humor, el espíritu equilibrado y 
la firmeza, la preocupación por 
los problemas de sus alumnos, la 
flexibilidad, la capacidad de es
timular y alabar a su alumnado 
y, naturalmente, el dominio de 
la materia que enseña. Por nin
gún lado encontramos ni una soia

más mínimo con la posible vía 
rápida del castigo corporal.

Resultando, también, una 
monstruosidad casi física el cas
tigo a base de amontanar deberes 
a los niños en los que se les haga 
repetir decenas y decenas de pá
ginas de alguna frase o problema. 
Con ello sólo se consiguen fija
ciones anormales que perjudican
do el buen deseo de estudiar. 
Estudiar deberá ser un placer 
dentro de lo que su esfuerzo sig
nifica, nunca un sacrificio exhaus
tivo y agotador; tiene razón Pa- 
reliada, cuando nos diep que la 
rigidez es . una buena cualidad 
para el hierro y un defecto para 
el hombre que enseña.

La autoridad se impone con la 
propia personalidad. Un Profesor 
sin personalidad terminará fra
casando por muy preparado que 
esté.

Frente a esta Educación Rígida 
nos encontramos con una Edu
cación Indulgente tan nefasta o 
más que aquélla.

Si la Educación' Autoritaria 
llega a su fin por el camino más 
corto del castigo corporal, la Edu
cación Indulgente, blanda, con
sentida, consigue enseñar de mala 
manera maleducando al alumno 
con la negligencia propia de su 
desinterés.

En la primera el fallo de la 
inteligencia es consecuencia del 
transtorno e inhibición que el 
niño padece. En la segimda el 
niño renuncia a su propia inte
ligencia por el desinterés.

La negligencia pedagógica es la 
base sobre la que se apoyan las 
dos, por el castigo como camino 
más corto la primera y por el 
abandono la segunda.

■La docencia nunca desemboca
rá en la derrota tanto del edu
cador como del educando por 
falta de llegar hasta el esfuerzo 
máximo y del empeño total del 
primero.

Es preciso que el alumno lle
gue a su preparación máxima sin 
el estigma de la violencia ni la 
desidia de la pereza.

Es necesario se cumplan en su 
totalidad, por la ley del máximo 
esfuerzo, las palabras de Meztu: 
«La letra con sangre entra; pero 
con sangre del Maestro.
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Sus empleados se negaron a trabajar
ESTABLECIMIENTOS 
HOTELEROS, CERRADOS 
EN NOCHEVIEJA

en locualidad que se relaciones

SE CREA LA
ASESORIA

_.,P*UESCA, 3 (Logos).— durante la festividad. 
Sólo un diez por ciento de

.1®* *5 $ *• ® Ç i m i e n tos El número de 
Bstablecimientos hoteleros'Organizadores de cenas y 

cotillones de fin de año, 
permanecieron abiertos la 
noche de fin de año, debido 
a la negativa de sus 
empleados a trabajar

cerrados se elevó a 
veintidós, lo que obligó a 
muchas personas a celebrar 
la Nochevieja en sus propios 
domicilios.

ECONOMICA 
DEL "IRYDA

CESA EL REPRESENTANTE 
DE LA ADMINiSTRACION 
ESPAÑOLA EN EL SAHARA

MADRID, 3 (Europa 
Press).— Por un real decreto 
de la Presidencia del 
Gobi^no que hoy publica el 
Boletín Oficial del Estado se 
dispone el cese de don 
Rafael de Valdés Iglesias en 
el cargo de representante de 
Espeña en la Administración 
temporal del territorio del 
Sahara, al haber terminado

la misión que tenía
encomendada.

Termina a s I
definitivamente la presencié 
de la Administración 
española en territorio 
saharaui, después de la 
retirada de nuestro país de 
la excolonia en febrero de 
1976.

MADRID, 3 (Europa 
Press).- El Boletín Oficial 
del Estado publica hoy una 
orden de la Presidencia del 
Gobierno ^or la que se crea 
la Asesoría Económica del 
Instituto Nacional de 
Reforma y Desarrollo 
Agrario (IRYDA). La citada 
asesoría tendrá la misión de 
realizar estudios y emitir 
inforrne en los expedientes, 
inversiones y proyectos de 
trascendencia económica del 
organismo.

La asesoría económica 
estera bajo la dependencia 
del presidente del IRYDA, 
sin perjuicio de las 
funciones de coordinación

que, por delegación del 
sub secretario de la 
Presidencia del Gobierno, 
corresponden a la asesoría 
económica de este 
departamento, de 
conformidad con lo 
dispuesto en el apartado 3 
del artículo 4’. del decreto 
22 13/1976, de 16 de 
septiembre.

Al frente de la asesoría 
económica estará un 
funcionario del Cuerpo de 
Economistas del Estado 
nombrado por el ministro 
de la Presidencia del 
Gobierno. Contará 
asimismo, con los 
economistas del Estado que 
le sean adscritos.

fíEY,

DEA

No se registraron heridos

Nuevo 
descarrilamiento 

en el metro
madrileño

MADRID, 3 (Europa 
Press).— Desde las 8,30 de 
esta mañana está 
interrumpido el servido del 
tren suburbano entre las 
estaciones de Plaza de 
España y Lago.

La suspensión de servido 
se debe a un descarri
lamiento e un convoy en la 
estación de Plaza de España, 
a las 8,23 de esta mañana al 
salir de una maniobra y en 
un cambio de aguja. No se 
registraron heridos ya que el 
tren iba vacío. Tampoco los 
conductores del convoy han 
sufrido ningún daño.

Las brigadas 
ferrocarril metropolitan 
trabajan activamente par 
poner de nuevo la línea e

de

servicio. Se espera que est 
ocurra antes de mediodía é 
hoy.

Por otra parte en todí 
las estacones de “metro"' 
público fue advertido a H 
entrada mediante an uncid 
de la suspensión de servicie 
para que pudieran tomar I) 
línea 5 los que quisieran i' 
en dirección a Carabanchr 
y barrios limítrofes 
evitando el tramo 
suspendida.

que I 
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En las relaciones entre España y Alemania
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Se abre una 
nueva etapa 

A Schmidt visitará oficialmente
a Suárez en Madrid

MADRID, 3 (Logos).- La "cumbre” hispanogermana 
del seis y siete de enero en Madrid puede abrir una nueva etapa 
en las relaciones entre España y Alemania, pese a que en ella no 
se va a negociar ningún asunto concreto. Schmidt y Suárez se 
limitarán, según nuestras noticias,a tener un cambio general de 
impresiones sobre temas de política internacional y europea, y el 
jefe del Gobierno español informará a su huésped sobre su 
programa de quemar etapas para consumar el proceso 
democrático en España.

S evidente que existe un manifiesto clima 
nacional para una ampliación de la última 

amnistía del Rey.
También es evidente que en el ánimo del Gobierno 

Suárez, alienta este deseo para afianzar la tan 
anhelada ■ reconciliación nacional, no entre los 
partidos políticos, sino entre todos los hombres de 
España que juntos ellos, valen y cuentan más que 
entre todos los grupos políticos.

□fesor 
á fra- 
o que

No es cierto, como han 
i informado algunos medios

Rígida 
Edu- 

ista o'

informativos, 
j canciller alemán 
) inclinado a visitar 
5 e n Madrid 
^consecuencia 
: evolución de los

que el 
se haya 
a Suárez 
como 
de la 
últimos

ritaria 
3 más 
i Edu- 
, con- 
; mala 
umno 
de su

; días —de la liberación de 
i Carrillo y de la supresión del 
rTríbunaí de Orden Público-

pues nos consta que el 
Rencuentro
estadistas

de ambos 
se llevaba 
desde hacepreparando 

meses. En las altas-esferas

de la 
ta del 
ue el 
da el 

. inte-

diplomáticas de Bonn se 
detectó con singular interés 

' el viaje relámpago de Suárez 
; a Pans para entrevistarse a 

principios de verano con el 
^entonces primer ministro 
"francés, Jacques Chirac.

L es la 
m las 
imino 
>or el

Francia y la República 
Federal Alemana han sido 
las dos naciones europeas 
que han “apostado” de 
manera más decidida a la 
evolución política 
impulsada por la Monarquía 
tras la muerte de Franco. 
Los presidentes Giscard y 
Scheel estuvieron en Madrid 
el día de la proclamación de 
Juan Carlos. El próximo 
encuentro de Suárez y 
Schmidt es una 
consecuencia de la política 
iniciada entonces, fruto de 
los contactos interna
cionales de Juan Carlos 
siendo todavía Príncipe de 
España.

Ya el pasado otoño se 
mostró Schmidt dispuesto a 
entrevistarse con Adolfo 
Suárez y asf se hizo saber

por los canales pertinentes 
en Presidencia de Gobierno, 
en Castellana tres. Dado que 
el canciller germano es 
vicepresidente del SPD, el 
Partido Socialdemócrata 
alemán (el presidente del 
partido el Willy Brandt), de 
parte española se creyó que 
sería más oportuno fijar el 
encuentro después de la 
celebración en Madrid del 
congreso del PSOE, que 
tuvo lugar del cinco al ocho 
de diciembre. Iba a haber 
ido Suárez a Bonn en un 
viaje relámpago. Luego, por 
otros compromisos de 
ambos estadistas (y quizá 
también ante la perspectiva 
del viaje de Schmidt a la 
Costa del Sol) no llegó a 
desplazarse Suárez a 
Alemania.
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BILBAO, 3 (Europa Pressé— 
í La localidad de Basauri registró 
I a primeras horas de la tarde de
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BAQUEIRA—BERET 
(Lérida), 3 (Europa 
Press).— Durante las 
fiestas de primero de 
año, han continuado las 
vacaciones de la familia 
real en esta estación 
invernal. Es posible que 
las mismas finalicen 
mañana, martes, ya que 
el Rey don Juan Carlos 
tiene que presidir la 
recepción de la Pascua 
Militar que tendrá lugar 
en Madrid el próximo día 
de Reyes.

Tras la celebración de 
la No che vieja en un 
conoddo restaurante de 
esta localidad, a la que 
concurrieron un total de 
57 personas, la actividad 
de la familia real se han 
concentrado en la 
práctica del esquí, 
deporte que han 
realizado durante estos 
dos últimos días tanto 
•05 Reyes, como el 
príncipe y las infantas, 
Sin que las nevadas 
registradas durante estos 
días haya sido obstáculo 
para que acudieran a las 
pistas.

ayer una manifestación de varios 
miles de personas pidiendo 
amnistía total para los presos 
políticos.

La manifestación comenzó 
sobre las dos y diez de la tarde a 
la salida de un festival folklórico 
vasco celebrado durante toda la 
mañana en el “Cine Social”.

Cuando los manifestantes 
marchaban por las calles en 
gupos compactos apareció la 

uarcia Civu que los dispersó 
disparando balas de goma. 
Varios grupos continuaron 
manifestcfnaose en distintas 
zonas de la localidad durante 
algún tiempo.

APARECE UNA IKURRINA 
EN EL CAMPO DE IRUN

IRUN, 3 (Europa PregsX- 
Durante el partido celebrado 
ayer en el estadio “Gal” entre el 
Real Unión de Irún y el Palacio, 
de la Tercera División de fútboL 
apareció colocada una ikurriñá 
en lo alto de uno de los postes 
3ue sostienen los focos de 

uminación del campo.
Al encenderse los focos del 

estadio la luz impidió que 
continuara viéndose la bandera 
nacionalista vasca.

Se desconoce quién o quienes 
colocaron la ikurriña.

LOS RESULTADOS
DEL REFERENDUM 1713113113

serán definitivos
MADRID, 3 (Europa Press).— La Junta Central del Censo 

celebrará mañana sesión pública y plenaria para dar a conocer de 
forma definitiva los resultados del Referéndum Nacional que se 
celebró el día 15 de diciembre.

En la misma sesión se resolverán los recursos que hayan sido 
presentados contra los acuerdos desestima to ríos de las ¡untas 
provinciales, en relación con las impugnaciones que hubieran 
sido hechas en su momento.

Nuevo horario para 
los "drugstores" 
Podrán permanecer abiertos 
hasta las cinco de la mañana

MADRID, 3 (Europa 
Press).— El Boletín Oficial ael 
Estado publica hoy una 
resolución de la Dirección 
General de Seguridad por la que 
se fija el horario de los 
“drugstores” y establecimientos 
análogos. Dicho horario entrará 
en vigor mañana martes.

En dicha resolución se 
especifica que todos los servicios 
de los “drugstores” y 
establecimientos análogos 
podrán permanecer abiertos 
ininterrumpidamente desde las 
siete horas hasta las cinco horas. 
Los “drugstores” autorizados en 
la actualidad para observar un

horario más amplio se adoptarán 
a éste a lo dispuesto en el punto 
anterior, en un plazo máximo de 
tres meses.

Los propietarios de dicho 
establecimiento extremarán 
—continúa la resolucjón- las 
medidas encaminadas a que no 
se produzcan alteraciones del 
orden en los locales en cuestión, 
ni molestias al vecindario, 
especialmente durante la noche.

Las infracciones a lo 
dispuesto en la presente 
resolución serán corregidas con 
las sanciones previstas en la 
legislación vigente.

Ha habido unos 
momentos de “suspense” 
porque, aún estando en 
intención de ambos jefes de 
Gobierno el reunirse, no se 
supo si concretarían el verse 
en la Costa del Sol, si, al 
contrario, Schmidt vendría 
a Madrid en su viaje 
deregreso a Bonn o si la cita 
quedaría para más adelante 
en Alemania.

El candiler alemán se ha 
avenido de buen grado a ser 
huésped de su colega 
español en Madrid. Va a ser 
esta visita del canciller a la 
capital de España de 
singular significado político, 
pese a que por su duración 
será poco más que de 
“parada y fonda”, ya que 
llegará el día seis a última 
hora de la tarde —habrá un 

"] encuentro con Suárez y una 
cena . oficial— y al día 
siguiente hacia el mediodía 
continuará vuelo a 
Alemania.

Schmidt es el primer jefe 
de Gobierno europeo 
perteneciente a un partido 
sodalista que viene a Madrid 
desde antes de la querrá 
civil. El propio Schmidt 
estuvo en Mallorca hace dos 
años y su antecesor en la 
cancillería, Willy Brandt en 
Canarias hace cuatro, y 
ambos evitaron contactos 
oficiales a alto nivel. La 
reunión Suárez-Schmidt en 
estos momentos se 
interpreta como una prueba 
de que España ha empezado 
a superar ya el aislamiento 
internacional.

Schmidt es, no obstante, 
el segundo canciller de la 
República Federal que visita 
Madrid, ya hace diez años 
—en 1967— vino a la capital 
de España el entonces jefe 
del Gobierno de Bonn, Kurt 
Georg Kiesinger, miembro 
del ala conservadora de la 
democracia cristiana y ex 
miembro del partido nazi. 
Fue el único jefe de 
Gobierno de un país 
importante europeo en 
visitar España hasta 
entonces desde que Franco 
había asumido el poder.

Adolfo Suárez ha tenido 
en menos de seis meses 
contactos a alto nivel con 
varios estadistas europeos. 
El pasado verano se vio con 
el entonces primer ministro 
galo, Chirac y con el jefe del 
Gobierno de Luxemburgo, 
Thorn. En noviembre le 
recibió en Lisboa su colega 
portugués, Mario Soares, y 
el próximo jueves se reune 
en Madrid con el canciller 
alemán, Helmut Schmidt. 
Por lo visto, a más de los 
temas generales de política 
europea, Suárez y Schmidt 
abordarán en su encuentro 
de trabajo de Madrid 
cuestiones relacionadas con 
la política de defensa de los 
países occidentales (y la 
participación futura de 
España) y, de manera 
especial, asuntos 
económicos (la lucha confra 
la inflación y la incidencia 
de la crisis de producción y 
del paro en la inestabilidad 
política.

En las cenas políticas de la nochevieja última 
y en los almuerzos de Año Nuevo, los 
comentarios eran de buenos augurios y no 
faltaban quienes aseguraban que a no ser por el 
secuestro de Oriol, tremendamente inoportuno, 
la amnistía habría sido ya propuesta ai Rey.

No obstante, se piensa que un importante 
paso se ha dado a la amnistía con la supresión 
del T.O.P., que ha venido a suavizar mucho 
algunas asperezas, y que el próximo y definitivo 
paso será la amnistía que podría producirse 
alrededor de Reyes para los llamados "delitos 
de opinión".

O
Olympia International

Fabriddción alemana que etnplea 
la más moderna técnica en todos 
los productos Olympia.
En máquinas de escribir manuales 
tiene una amplia gama que cubre 
cualquier necesidad de trabaio. 
Servicio técnico en todo el 
territorio nacional.

Olympiene de Luxe 6 995 pts.

Olympiette 6 600 pts
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Con el propósito de sanear las 
haciendas locales más que de moderar 
el consumo privado, a partir de este 
mes entra en vigor el nuevo sistema de 
recargos y participaciones en 
impuestos del Estado que tiene 
previsto la Ley de Bases de Re'gimen 
Local de noviembre de 1975. 
Asimismo, presentarán modificaciones 
importantes los capítulos de ingresos 
de ayuntamientos por impuestos 
directos (radicación) e indirectos 
(sobre gastos suntuarios, publicidad, 
etc).

Se trata de un paso del todo 
imprescindible para que las 
corporaciones locales (ayuntamientos 

.y diputaciones) puedan enjugar los 
déficits crónicos de sus tres tipos de 
presupuestos (ordinarios, especiales y 
extraordinarios), que tienen al afrontar 
importantes necesidades de carácter 
público.

La urbanización creciente es un 
fenómeno universal que va 
convirtiendo las ciudades en 
megalópolis, con un crecimiento de los 
gastos superiores a las necesidades y, 
por supuesto, a los ingresos. Un botón 
de muestra: el resumen de ios 
presupuestos de las corporaciones 
locales españolas para el año que 
empieza se ha estimado, inicaimente y 
de un modo incompleto, en 272.000 
millones de pesetas y la gran mayoría 
tiene unos saldos negativos (v.gr: el de 
Bilbao) imposible de paliar, si no se 
acomete esta reforma dentro del plan 
de reformas fiscales sucesivas, que ha 
dicho el ministro de Hacienda en las 

Cortes al presentar los presupuestos 
del Estado para 1977 y la importante Ley

Obje^o de los impuestos que este mes entran en vigor 

sanear /as 
/laciendas
/oca/es

Las previsiones sobre la recuperación 
bursátil no le sitúan antes del segundo semestre

General de Presupuestos, por la cual en 
el futuro pasaran a examen y 

aprobación de las Cortes todas las 
denominadas administraciones 
públicas (Estado, Seguridad Social, 
corporaciones locales y organismos 
autónomos).

EL CREDITO OFICIAL

Los ditimos datos (autorizaciones 
por mas de 300.000 millones de 
pesetas) indican que en 1976 el crédito 
oficial ha tenido un crecimiento 
desmesurado. Las razones son simples; 
precio y condiciones ventajosas, su 
fácil acceso, la restricción —al menos 
durante el primer semestre— del 
crédito privado etc.

Sin embargo por su misma 
estructura administrativa y a pesar de 
la reforma global de 1971, se están 
produciendo posibles despiltarros o, al 
menos, ciertas desviaciones sobre los 
objetivos primarios que deben regirlos.

en particular en el campo del crédito 
industrial, el más decisivo.

El importante porcentaje que se 
llevan los llamados "créditos 
especiales", de bastante indefinición 
en su misma filosofía, es otro aspecto 
que debe cuestionarse.

Por otra parte, son demasiados los 
innominados intereses privados y nos 
acordamos dee la carbonería leonesa 
por ejemplo, que se ha acogido a esos 
beneficios, al amparo de las demasiado 
numerosas acciones concertadas o 
planes de reestructuración, en alguna 
de las cuales ha habido incluso 
cláusulas semisecretas.

En este sentido se hace necesario 
una pronta y exigente reconsideración 
del crédito oficial, que no olvida que 
no es un hecho aislado en sí mismo, 
sino una parte del sistema financiero 
general y que más que de bombero, 
casi como el Banco de España tiene 
que hacer posible una modificación 
cualitativa de las estructuras

productivas, tan necesarias en estos 
momentos de crisis.

BOLSA: MUY MAL

El mercado de valores ha terminado 
el año un 28,5 por 1(X) por debajo de 
como lo empezara, con un 
desmerecimiento como hacía años que 
no se veía. Con esta baja nos hemos 
colocado, mirando las series históricas 
a la altura de los últimos meses de 
1971, que es tanto como decir que se 
han evaporado las notables ganancias 
que hubo con posterioridad. Y ello ha 
sido con un desenvolvimiento de la 
Bolsa bastante anómalo, ya que, por 
ejemplo y pese a que diciembre ha sido 
malo en este aspecto, en 1976 ha 
aumentado el volumen globar de 
contratación en un 26 por 100 
coeficiente en el que los valores de 
renta variable (léase acciones) han 
tenido un papel destacado (4- 27 por 
100).

De cara a 1977 es difícil hacer 
pronósticos. Sólo cabe constatar que 
muchos títulos esta^n por debajo de su 
valor contable, es decir el que se 
deduce matemáticamente de sus libros 
de contabilidad, y que se tiene que 
corregir esta infrevaloración tan 
pronto como se incie la recuperación 
económica. No antes del segundo 
semestre.

Alfonso TULLA

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITÁDA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 2 de Enero de 1977

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Frarícés..........
1 Libra Esterlina ......
1 Franco Suizo..............

1Û0 Francos Belgas (com).,
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas ......
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega .....
1 M^rco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin)..

68,127 
67,377 
13,773

115,890 
27,852

189,969 
28,965

7.776
27,801 
16,564
11,823 
13,219 
18,094

407,336
216,207 

23,272
190,298

68,327 
67,643 
13,827 

116,504
27,991 

191,060
29.112

7,807 
27,939 
16,653 
11,878 
13,284 
18,196 

410,989 
218,227 
23,380 

191,929

REPRESENTANTE

REPRESENTANTE, a 
comisión, para la venta de 
especias, (canela, pimienta, 
azafrán, pimentón, etc, y 
hierbas medicinales, incluso

manzanilla, té, tila en 
bolsitas para infusiones). 
Fabricación propia. Solicita:

GARAIKUNDE. el Jardín 
de las Especias. Lepanto, 
16. IRUN. Teléfono 943 - 
613.945 o’ escribir a la 
dirección citada.
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HAY QUE HUIR DE LAS I _
OPERACIONES "SPOT" La carga aeias
importaciones en siderurgia

L S un hecho sobradamente conocido que la industria 
L* siderúrgica española es fu&rtemente deficitaria en 
cuanto al abastecimiento nacional de las materias primas 
que necesita para su funcionamiento; la hulla empleada 
en las baterías de cok, el mineral de hierro para los 
hornos altos y la chatarra que se utiliza en la obtención 
de aceros en hornos eléctricos. Por ello, no puede uno 
sino quedarse de una pieza al leer recientemente que 
“entre el Estado, sus servidores y los grupos económicos 
privados de grandes empresas se ha creado una crisis 
basada en la supuesta escasez de materias primas para el 
sector siderometalúrgico".

La "supuesta escasez" se 
resume en que 
trad ici on al men te y, a veces 
con apuros, en cuanto a 
precios o seguridad de 
abastecimiento, la siderurgia 
se ve obligada a importar, en 
términos aproximados, la 
mitad de las materias primas 
que precisa. Así ha ocurrido 
siempre y así viene 
ocurriendo a lo largo de 
1976, de acuerdo con los 
datos de que disponemos, 
facilitados por la Dirección 
General de Aduanas.

Durante el período 
enero-septiembre de este 
año han llegado a nuestro 
país desde el exterior 
3.231.040 toneladas de 
hulla coquizable, 4.570.706 
de mineral de hierro y 
2.124.431 de chatarra, con 
aumentos respectivos del 
6,6, 3,2 y 4,6 por 100 sobre 
igual perioao de 1975. Si

tenemos en cuenta que las 
cifras de producción de 
acero están prácticamente 
estabilizadas de un año a 
otro, como consecuencia de 
la prolongación de la crisis 
del sector, hay que justificar 
esos porcentajes de 
aumento, como* 
significativos en el caso del 
mineral de hierro, en que la 
reciente entrada en 
actividad del Parque de 
Carbones de Aboño ha 
hecho necesario crear un 
stock mínimo de 
funcionamiento y en que la 
producción de carbón de 
"Gunosa" se vio disminuida 
por las huelgas durante el 
primer trimestre del año. Y 
por lo que se refiere a la 
chatarra, digamos que el 
fuerte incremento de 
compras se debe, en buena 
parte, a que se mantienen 
unos precios bastante bajos

en el mercado internacional 
—que ya comienzan a 
subir— y se ha aprovechado 
un-a coyuntura favorable 
para ir almacenando un 
producto de frecuentes 
escaseces y oscilaciones de 
cotización.

EI coste de estas 
importaciones es muy 
fuerte. Al cabo del año, y de 
acuerdo con los precios 
actuales, España se habrá 
gastado unos 18.000 
millones de pesetas en hulla; 
11.000 millones en mineral 
de hierro y 19.000 millones 
en chatarra. En total, cerca 
de 50.000 millones de 
pesetas de contribución al 
fuerte déficit de la balanza 
comercial, y ello no por 
caprichos, sino por pura 
necesidad.

No es fácil aumentar la 
aportación de materias 
primas nacionales a la 
siderurgia. Se está 
mejorando el aprovecha
miento de los minerales de 
hierro, pero su composición 
obliga a alterar su empleo 
con los importados; en 
cuanto a la hulla, su 
principal empresa 
productores, Hunosa, 
tropieza con muchos 
obstáculos —quizá el 
primero, el absentismo 
labora^ para mejorar los 
rendimientos que se

consiguen y por lo que se 
refiere a la chatarra, su 
disponibilidad es limitada 
siempe, ya que fuera de la 
que genera la propia 
industria siderúrgica sólo se 
puede recurrir a partidas no 
muy fuertes procedentes del 
desguace de barcos y 
automóviles.

Habrán que seguir 
haciendo importaciones, por 
tanto, pero hay que pedir 
que éstas se realicen con 
cabeza, con contratos a 
largo plazo y huyendo de las 
operaciones "spot" que 
siempre salen caras.

Otro camino que se ha 
emprendido y en el que 
habrá que continuar es el de 
la participación en 
Íacimientos de mineral de 

ierro y hulla coquizable en 
e I e X te ri or, Brasil, 
Guinea-Conakry, Polonia, 
Canadá, Mauritania, 
Australia, Venezuela y hasta 
el mismo^ Estados Unidos 
son los países con los que se 
han realizado o se estudian 
operaciones de este género, 
gracias a las cuales se 
consiguen mejores precios y, 
lo que es más importante, se 
accede a una determinada 
participación en la 
producción que se obtenga. 
Es una política que no debe 
de frenarse.

Javier BELDERRAIN
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roma, 3 (Crónica por José L. MARTINEZ 
mar, de Efe, especial para ARAGON/exprès.)

Los italianos han iniciado 1977 con la resignada convicción de 
una "gran prueba”, llena de renuncias y sacrificios, para poder 
superar la "gran crisis" que el año bisiesto 1976 les trajo^ 
colocando al país en una de las peores coyunturas de su historia.

Tras unas navidades recatadas en los gastos y en los festejos, 
se afronta el nuevo año con el propósito de enmienda por los 
errores cometidos, pero, también con la exigente reivindicación 
de que los sacrificios sean proporcionalmente repartidos entre 
todos. Lo ha pedido, en un discurso vehemente, el propio 
’presidente de la República, Giovanni Leone, al saludar a sus 
conciudadanos al término del año negro.

Leone los invitó a "no perder la confianza" aunque reconoció 
que hoy "tener confianza es un acto de coraje", después del 
"año difícil y amargo" dejado atrás. Y se mostró crítico para 
aquellos que, con sus comportamientos, ponen en peligro la 
estabilidad de las instituciones. Pues este es un riesgo en que 
Italia vive, por encima de las coyunturas adversas de la economía 
o la política.

A la preocupación del Jefe del Estado por la situación 
económica se añade aquella por ' el "difundido sentido de 
inseguridad” que un orden público alterado por la delincuencia 
común o la criminalidad pol ítica han hecho también en 1976 un 
año particularmente tenso. Y de ahí que el Parlamento, después 
de sus vacaciones de navidad, acometerá inmediatamente el 
debate sobre el orden público.

Pero el tema principal sigue siendo la crisis económica, que ha 
logrado minimizar los debates ideológicos y políticos, en un 
marco que las elecciones de junio de 1976 han hecho 
especialmente delicado, con el resultado de que el país æ 
encuentra gobernado por un gabinete sin una propia mayoría 
parlamentaria y sostenido por la condescendiente abstención de 
sus adversarios teóricos, empezando por los comunistas.

Y para la solución de estos temas económicos acuciantes, el 
Gobierno y los sindicatos se reunirán el 5 de enero. En Roma, 
Luciano Lama, líder de la principal central obrera, la 
social-comunista C.G.I.L. ha avanzado cual será la filosofía de la 
postura sindical: lucha a la inflación y la recesión, ecuánime 
distribución de los sacrificios entre todas las clases sociales y 
gradual .pero profunda, reforma de las estructuras.

Los sindicatos, realizarán, por otra parte, la mayor cumbre de 
los últimos tiempos. En Roma el 7 y 8 de enero, con asistencia 
de 2.500 delegados de todo el país, para establecer una estrategia 
de respuesta a la crisis.

Si los sindicatos no dejan de sentir en sus estructuras 
divergencias y contrastes, tampoco hallarán en el Gobierno un 
interlocutor sólido y unido. ' El nuevo año se Tía abierto con

polémicas e incertidumbres. El paro y los nuevos impuestos, han 
enfrentado a varios ministros, como los de Industria, Trabajo, 
Finanzas, Tesoro, e incluso al Presidente del Consejo.

Andreotti dice no escandalizarse por estas "declaraciones 
contradictorias” de los miembros de su gabinete, y prosigue su 
marcha. Para lo cual hace oidos sordos a los que sugieren un 
pacto de todos los partidos para resolver las cuestiones 
económicas, como rechaza la idea de una crisis de Gobierno, en 
búsqueda de nuevas coaliciones que, en realidad, hoy por hoy 
serían irrealizables. Salvo peligrosos desequilibrios políticos, se 
mantiene, por lo tanto, el espíritu de una "pausa de reflexicxi", 
sugerida por el presideTite democristiano Aldo Moro, en la 
pol ítica, para resolver los otros problemas.

Bien que para ello haya que aceptar lo que Luigi Longo, 
presidente comunista califica como "determinante participación' 
del P.C.I." en el Gobierno de la nación. Los comunistas, por 
ahora tampoco desean la crisis, mantienen su postura crítica, 
pero flexible respecto al Gobierno, y procuran contemporizar con 
sus propios militantes, especialmente aquellos más maximalistas, 
que critican la blanda postura respecto a un poder en crisis y 
apremian para llegar al poder definitivamente.

De este modo, en una difícil pero no imposible tregua- 
política, se busca, con un cierto optimismo, por parte del Jefe, 
del Gobierno, que 1977, sea el año de la recuperación 
económica, aunque ello implique la conquista de difíciles metas, 
como el fortalecimiento de la lira, el equilibrio de la balanza de 
pagos, combatir la inflación galopante y record en Europa, 
espantar el fantasma de 600.000 nuevos parados, que se unirán al 
millón y medio ya existentes, sanear una administración pública 
despilfarradora y corrompida en muchos sectores y convencer a 
los empresarios a invertir para aumentar la productividad y a losi 
sindicatos, reducir sus reivindicaciones y aceptar un pacto social 
lleno de renuncias a conquistas pasadas.

Andreotti está convencido que los esfuerzos propios no serán 
necesarios sin ayudas externas, y acudirá personalmente a 
solicitarlas, en enero, a Bonn y Trípoli, mientras que su ministros 
se trasladarán, con el mismo fin a la Unión Soviética, Irak y 
Francia.

El panorama italiano para 1977 no es halagüeño. No se trata 
de un año cualquiera, sino de un compromiso en el que Italia se 
juega algo rnás que el equilibrio de su economía. El futuro es 
incierto, pero a los italianos queda ese último recurso de la 
esperanza resignada. Aunque eso sí, no piensan reducir el tono 
de vida sin que los gobernantes cambien sus métodos y muestren 
más responsabilidad y menor corrupción. En la medida que esto 
sea posible, se conseguirá superar la crisis económica, política e 
institucional y quizá, una vuelta a un orden que algunos 
nostálgicos sólo identifican con pasadas épocas históricas y con 
evidentes riesgos para la República Italiana.

mento»
Pero no descarta su vuelta a la 

presidencia
WASHINGTON, 3 (Por C. F. LIEBANA de

Efe", para ARAGON/expres.)

Gerald Ford hizo anoche su “testamento” político ante sus 
compatriotas en vísperas de despedirse de la Casa Blanca pero 
dejó abierta la posibilidad de volver a la poj ítica activa como 
candidato republicano a la presidencia en 1980. ,

En una entrevista con la “estrella” de la televisión. Barbara 
Walters, cuyo salario de un millón de dólares anuales es cinco 
veces el del presidente de Estados Unidos, Ford por primera vez 
se negó a anunciar su retiro de la política.

“De momento, no tengo ningún plan definitivo”, dÿo Ford a 
Bárbara Walters al contestar a la pregunta de su volvería a ser 
candidato para un cargo púMico.

La cautela con eme Ford midió sus palabras y la insistencia 
que puso al recordar que seguía siendo el jefe del Partido 
Republicano, dejó ver, según coincidieron hoy los observadores, 
que el presidente Ford todavía tiene ambiciones de ser elegido 
presidente de Pistados Unidos.

Nombrado por Nixon como vicepresidente para sustituir al 
dimitigo Agnew, Ford ascendió automáticamente a la presidencia 
en agosto de 1974, y, según la ley norteamericana, puede aspirar 
a la presidencia durante un nuevo mandato presidencial.

Eln la entrevista de una hora de duración, Ford dejó entrever 
que volver a ser presidente no sería una carga para él sino un 
interesante desafio y que había disfrutado el trabajo diario en la 
Casa Blanca desde el principio hasta el final.

A los 63 años, y en excelente forma física, Ford se 
encontraría en 1980 en condiciones de ser elegido por su partido 
para enfrentarse a Carter, gracias a su gran prestigio nacional y 
sin que la edad sea un inconveniente.^ Mientras que Ronald 
Reagan, su más inmediato rival, contará durante las próximas 
elecciones presidenciales norteamericanas con 69 años, Ford 
tendrá 67 años, y Rockefeller 71 años.
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NOCHEVIÉJA NEOYORKINA

NUEVA YORK.- "Times Square" ("Raza Times") es para los neoyorquinos lo que la 
Puerta del Sol es para los madrileños. Y como la Puerta del Sol de Madrid, se encontraba 
abarrotada de público que, pese a la temperatura reinante de varios grados centígrados 
bajo cero, acudió en masa para despedirse de 1976, y recibir a 1977. Una gran bola en la 
tima del edificio "Times" desciende lentamente al sonar las doce, en forma análoga a la del 
feloj de la Puerta del Sol. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).
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lAN SMITH: ADIOS
MBRA, nDigs
El británico Ivor Richard, no parece que 
pueda convencer al líder rhodesiano 
de sus estrictas posiciones
LONDRES, 3 (Crónica por 

Patrick KEATLEY, de ‘‘The 
Guardian”‘ en especial para 
ARAGOIV exprés por télex.)

Una fría acogida tuvo el enviado
volante británico Ivor Richard a su 

en su misiónllegada a Sudáfrica __ _____  
diplomática dirigida a resolver los
problemas de Rodesia.

Justo cuando su avión gubernamental 
británico estaba a punto de despegar 
se hicieron públicos coméntenos 
hoscos y hostiles procedentes de 
Salisbu^ y Dar Es Salaam, dos capitales 
en sá itinerario africano.

De la capital rodesiana hubo fuertes 
indicios de que el primer ministro larí 
Smith, no está en ningún modo 
dispuesto a volver a Ginebra el 17 de 
enero, cuando la conferencia presidida 
por Richard será reanudada tras lai 
pausa navideña. Fuentes oficiales en 
Salisbury declararon que el enviado 
británico no debiera llegar a 
suposiciones prematuras sobre esa 
fecha— todo gira ahora sobre si acepta y 
ratifica la validez del plan de cinco 
puntos propuesto por Kissinger que 
Smith aceptó en el pasado mes de 
septiembre.

Dar Es* Es Salaam se recibieron 
mordaces comentarios vía el periódico 
gubernamental de Tanzania “Daily 
News”, en los que se elegían como 
objetivos específicos elementos 
particulares del plan Kissinger 
calificándolos como totalmente 
inaceptables. El enfoque británico hacia 
una solución, decía el periódico; “huele 
a racismo". Y calificaba de ridículo el 
confiar el poder, aun sólo en parte, en

un Gobierno de transición a "rebeldes! 
blancos", que aún ahora están ocupados 
sojuzgando africanos, negándoles su 
derechos políticos. El periódico 
continuaba diciendo:

“Si Gran Bretaña cree que puede 
entregar los ministerios vitales^ a un 
blanco que no sea miembro del régimen 
racista, ¿qué impide aquí dárselos a un 
africano que sea miembro de 
cualquiera oe los grupos nacionalistas 
reconoddos? "

El propio Ivor Richard, el eterno 
optimista en todas sus declaraciones 
desde el comienzo de la conferencia de 
Ginebra el pasado mes de octubre, tuvo 
el valor de hacer declaraciones similares 
en el aeropuerto.

Richard dijo que el objetivo en 
cualquier negociación que se acordará 
sería el conseguir consenso de ambas 
partes a la presencia británica en un 
papel directo pero neutral. Esto 
reaseguraría a los rodesianos near os en 
cuanto a que el paso a un gobierno de 
mayoría era irreversible, y reasegurarla a 
los blancos en cuanto' a que el cambio 
sería ordenado y pacífico. Pero el 
método adoptado no tendría el menor 
parecido a un Gobierno directo:

“No vamos a entrar en Rodesia para 
dirigir sus destinos día a día como si 
fuera un colonia británica en el sentido 
tradicional. Pero es mi impresión que 
hay circunstancias en las que es una 
buena idea el tener un comisario 
interino, un casi gobernador general o 
como quiera llamársele, para ver de que 
ninguna de las dos partes puedan 
empujar sus ideas demasiado lejos”. 
Claro que luego de la primera entrevista 
con Srrrfth^ el sábado, Richard ya no 
aparecía tañ optimista ni tan locuaz.
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EXTRANJERO
Carter vuelve a pensar en la “detente”

Moscú-Washington

Aspiraciones comunes
Se cree que en los próximos 
meses puede llegar el acuerdo 
sobre limitación de armas 
extranjeras

WASHINGTON, 3 (Crónica por Rafael 
ALONSO, de Efe, especial para 
ARAGON/expres.)

En vísperas de llegar al poder, Jimmy Carter, las relaciones 
ruso*norteamericanas se preparan para pasaron cordial "luna de 
miel” que podría desembocar en el curso del año en la firma de 
un ambicioso acuerdo de desarme nuclear.
Olvidada ya la retorica de la campaña electoral que obligó a 

Carter y a Ford a ’’endurecer" sus respectivas posiciones frente a 
la Unión Soviética, tanto Bresnef como el presidente electo 
norteamericano están ahora enviándose ramas de lolivo como si 
hubieran sido amigos intimos de toda la vida.

la ocasión inmobiliapia

".in VE **
ESCOSURA, 3

F 4 habitaciones - Casa con piscina
2

2.300.000 pts.
1

CARMEN, 8
Construcción Lujo

TENOR GAYARRE 
4 habitaciones y garaje 
1.675.000 pts.

Pisos nuevos y usados en todos 
los sectores

FACILIDADES HASTA 20 AÑDS 

¡Véala Ud. también!
UNCETR, 97

El primero en fumar la pipa 
de la paz en público fue Carter 
quien en entrevista a la leída 
“Time”, la pasada semana, dijo 
que tenía intenciones de ver al 
secretario general de la Unión 
Soviética este año.

Bresnef reaccionó tres días 
más tarde y en otra entrevista a 
la cadena de periódicos 
“Hearst” habló no sólo de lo 
acertado de una entrevista en la 
cumbre sino de lo conveniente 
que sería el logro de un nuevo 
acuerdo antinuclear que 
sustituya ai que caduca el 
próximo otoño.

Mientras Ford se quejaba 
amargamente de oue la espina 
que se lleva clavada de la Casa 
Blanca es el no haber podido 
firmar un acuerdo para el 
desarme con los rusos, Carter 
insistió en que la reunión en la’ 
cumbre con Bresnef en 1977 
podía ser decisiva para las 
relaciones mutuas y 
mundiales.

La impresión existente en 
Washington es de que tanto 
Bresnef como Carter se han 
empeñado anticipadamente en 
conseguir un acuerdo 
anti-nuclear que no sólo 
disminuya el peligro de una 
catastrófica confrontación entre 
ambas superpotencias sino que 
acelere el proceso mutuo de 
“detente”.

L a palabra “detente”, 
que fue excluida de su 
vocabulario político por el 
presidente Ford la pasada 
primavera, cuando arreciaba el 
peligro de la candidatura 
presidencial respublicána del 
archicon servador Ronald 
Reagan, ha vuelto al Gobierno 
designado de Carter con los 
honores.

Cyrus Vance, el nuevo 
secretario de Estado, ha sido el 
primero en señalar la necesidad 
de que la “detente” vuelva a ser 
la clave de las relaciones entre 
las dos superpotencias como 
única forma de que se acaben las 
crisis “periféricas” que 
Kissinger siempre atribula a los 
fracasos en las relaciones entre 
Rusia y Estados Unidos.

El sucesor de Kissinger en la 
Secretaría de Estado mantiene 
también la teoría de que Moscú 
y Washington ppedfen evitar 
conflictos como los del tipo 
Angola si en sus relaciones 
básicas hay un entendimiento en 
fírme.

El momento para mejorarlas

GALERIAS de ARTE
SALA 

LEONARDO

Colegio y । 
Millfield, de 

El prínc 
Bhumibol, 
pronunciam 
presente rég 
pels.

SOS EN 
DINAMARCA

expone;

R. VILLANUEVA
Del 31 de Diciembre al 18 de enero

Perpetuo Socorro, 2 

Telefono 37 86 00

GALERIA 
N’ART 

NAHARRO 
O

EXPOSICION COLECTIVA 
DE NAVIDAD
VENTA DIRECTA

Manifestación, 9 (PIza. del Justicia) 
Teléf. 21 24 64

COPENNAGUE.- 
Foto de archivo de la 
plataforma petrolífera 
danesa Maersk 
Exploner, que se 
encuen tra actualmeñ te 
en peligro a 180 millas 
al norte de la costa 
danesa. Sobre ella hay 
nueve daneses, dos 
norteamericanos y dos 
ingleses. Las Fuerzas 
Aéreas han tratado, sin 
éxito, rescatar a los 
hombres con 
helicóptero. Los fuertes 
vientos huracanados lo 
impiden. (Telefoto 
Cifra Gráfica-Upi)

relaciones mutuas entre Estados 
Unidos y la Unión Soviética no 
puede ser más favorable, a la 
ñora de llegar Carter a la 
presidencia de la República, 
comentaban los observadores 
diplomáticos.

Tanto Estados Unidos como 
la Unión Soviética no tienen 
ahora participación en 
conflictos internacional alguno 
que las oponga, y ambas 
supeipotencias tienen más que 
peroer que ganar de un 
empeoramiento en sus 
relaciones. Especialmente en el 
campo del progreso económico.

Con más de 7 millones de 
parados y un crecimiento 
económico estancado, Estados 
Unidos necesita afianzar la paz 
internacional y la Unión 
Soviética, todavía muy por 
detras de occidente en nivel de 
vida, también quiere acelerar la 
mejora de las economía de sus 
ciudadanos.

Tanto Moscú como 
Washington quieren la paz en el 
Oriente Medio y un arreglo del 
conflicto arabe-israelí que anule 
el peligro de una posible 
confrontación armada entre las 
dos superpotencias.

Estos deseos mutuos de 
afianzar una “luna de miel” no 
reducirán, según los expertos, la 
dificultad de un acuerdo 
negociado en el campo tan 
complicado del desarme en 
armas estratégicas nucleares. 
Pero aquí se cree que ambas 
partes alcanzarán por fin el 
acuerdo antes del otoño.

Todavía se ignora cuando 
visitará Washington Bresnef, 
pero se sospecha que su visita 
coincidiría con la firma del 
acuerdo, en el verano tal vez, 
según círculos diplomáticos.

El único punto de 
controversia en las relaciones 
diplomáticas entre las do.s 
naciones se encuentra en la 
insistencia de Carter en que la 
Unión Soviética cumpla con los 
deberes de garantizar los 
derechos humanos exigidos por 
el tratado de Helsinki, firrpado 
por la Unión Soviética, 
especialmente en lo que se 
refiere al derecho de los judíos 
soviéticos a emigrar al 
ex tranje ro.

Pero no se cree aquí que este 
tema arruine las buenas 
intenciones de ambas partes o 
impida el Igro del acuerdo para 
la limitación de armas nucleares.
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Según Alton van encaminadas a I 
buscar la presión norteamericana ¡ 
sobre el Gobierno de Tel Aviv

TOKIO 
de la Repí 
ia "banda 
Mao Tsé 
econ om í 
oponiendc 
extranjera:

La agei 
despacho 
acusación 
del Diario 
Chino.

"El h(
JERUSALEN, 3 (Crónica de Upi, por Alien j. 

ALTER, especial para ARAGON/expres.) í,
L

El ministro israelí de Asuntos Exteriores, Yigal Alton, ' 
declaró ayer que las recientes propuestas del presidente ' 
egipcio, Anuar El Sadar, sobre la solución del corrflicto ; 
de Oriente Medio iban encaminadas a incitar a los 
Estados Unidos a que presionasen sobre Israel para que L 
haga concesiones a los árabes.

Alton hizo esta declaración en el Consejo celebrado 
por el gabinete ministerial que fue el segundo desde la 
dimisióKde Isaac Rabin. :

exportar 
nuestro c 
del Pueble

Señah 
conseguid 
principaln

En su análisis de la 
entrevista concedida por 
Sadat al “Washington Post”, 
Al Ion le concedió cierta 
importancia al deseo 
manifestado por el dirigente 
egipcio de que se establezca 
cierta especie de lazos 
formales entre el nuevo 
Estado palestino y el reino 
de Jordania.

Pero resulta —siempre 
según Alton— que el mismo 
Sadat ha manifestado ya 
esta postura en otras varias 
ocasiones y que luego la ha 
negado otras tantas veces.

Allon se mostró 
asimismo reticente en 
cuanto al hecho de que la 
propuesta de Sadat es 
favorable a la formación de 
un Estado palestino en la 
ribera occidental del Jordán 
y en la franja de Gaza, idea 
a la que Israel se opone 
tajantemente.

El ministro dijo también 
que las declaraciones de 
Sadat iban encaminadas a 
incitar a EE.UU. a que 
presione sobre Israel para 
que haga concesiones en las 
negociaciones sobre paz. 
Aunque cabe esperar que la' 
nueva administración 
norteamericana no le 
retirará su apoyo a la 
postura israelí.

Según Allon, Sadat quiso 

al mismo tiempo advertirle a 
Jordania que El Cairo sigue 
pensando en las posibles 
negaciones sobre la paz.

Por su parte el primer 
ministro Isaac Rabin declaró L- 
en esa misma reunión que 
Israel sigue oponiéndose a la ; 
presencia en la conferencia > 
de Ginebra de una 
representación de la OLP, ' 
aunque no tiene nada quek 
oponer si los palestinosL 
acuden a la mesa de)^ 
negociaciones en calidad det 
miembros de la delegación B 
jordana o de otra cualquiera B 
delegación árabe. F
CENSURA DE |
PRENSA EN r 
LIBANO I

BEIRUT, 3 ÍEfe).- El I 
presidente Elias Sarkis F 
posiblemente firme hoy su | 
“decreto legislativo número t 
uno’* por el que se^ 
establecerá una rígida | 
censura sobre la prensa.

Los periódicos han | 
aceptado esta decisión “en I 
interés de la nación” y con 
la es peranza de que se ¿ 
permita a los seis periodicos B 
y a una'revista semanal, bajo & 
el control de las tropas sirias b 
de pacificación, salir a la F 
calle en el plazo de 24 b 
horas. s
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TOKIO, 3 (Efe-Upi).- El principal periódico 
de la República Popular China afirmaba ayer que 
Ja "banda de los cuatro" dirigida por la viuda de 
Mao Tsí-Tung ocasionó graves daños a la 
economía y política exterior del país, 
oponiéndose a las ventas de petróleo a nadones 

extranjeras.
La agencia japonesa de noticia, Kyodo, en un 

despacho procedente de Pekín decía que la 
acusadón fue formulada en un extenso artículo 
del Diario Popular, órgano del Partido Comunista 

Chino.
"El hecho de que China llegase a poder 

exportar petróleo Áre un paso espléndido en 
nuestro crecimiento económico", dice el Diario 
del Pueblo.

Señala el periódico que los ingresos 
conseguidos por las exportaciones petrolíferas 
principalmente al Japón, ayudaron a China a

pagar tas importaciones necesarias de equipo 
industrial extranjero.

El artículo afirma que Ja "banda de los 
cuatro" hizo uso de los medios informativos para 
"denigrar" toda la política de comercio exterior 
desarrollada por el ex-primer ministro Chu 

En-Lai.
"El asegurar tas riquezas naturales tiene una 

función definitiva en la construcción socialista",
opina el articulista. "También nos ayuda a prestar 
apoyo a la lucha que ios países del tercer mundo 

hegemonía de Lamantienen contra la 
las superpotencias"

"La banda de los 
demendalmente a ello,

cuatro se opusieron 
creando desorden y

obstrucción. Su postura ocasionó grandes daños a 
la estructura política y económica de nuestro 
país".

Esta mañana en Bangkok

BODA DEL PRINCIPE
HEREDERO EN

THAILANDIA
BANGKOK, 3 (Por Granville WATTS, <Je 

Reuter-Efe.)
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E/ príncipe Vajiralongtorn, futuro reÿ de ía casi milineraria 
monarquía de Siam o Thailandia se ha casado hoy con su prima, 
la princesa Soamsawaii Kitiyakra, sólo después de que los 
astrólogos de la corte hubieran decidido que la presente joi'nada 
serla la más apropiada para las nupcias. *

La boda, con arreglo a los usos budistas y a la tradición regia 
siamesa, tan sólo tuvo, propiamente, diez minutos de duración. 
Comenzó esta mañana a las 08,39 (hora local) en el palacio de 
Sapatum, de Bangkok, residencia familiar de la madre del 
principe heredero, la bella reina Sirikit.

Los contrayentes se casaron ante una antiquísima imagen de 
Buda, y la ceremonia acabó cuando la madre del novio, la 
soberana reinante, Sirikit, derramaba .agua bendita sobre las 
manos unidas de los contrayentes.

Entre batir de tambores y de gongs, millares desúbditosdela 
monarquía siamesa, congregados an te el palacio aclamaron a los 
príncipes, mientras otros millones presenciaban la ceremonia a 
través de la televisión, en este día que ha sido declarado fiesta 
nacional.

El príncipe Vaj'iralongtom, continuador de una dinastía 
ininterrumpidamente reinante como la ""Thai" desde hace más de 
novecientos años, es tan sólo el segundo miembro de esa familia 
real que se haya educado en Inglaterra^ Estudió en el Real 
Colegio y luego se graduó en la Real Academia Militar de 
Millfield, de la Gran Bretaña.

El principe heredero Va/iralongtom, hijo único del rey 
Bhumibol, regresó a su patria pocos días después del 
pronunciamiento militar de octubre último que dio lugar al 
presente régimen y Gobierno de autoridad que rige hoy en día al 
pafs.

LUSAKA (Zambia).- Una 
familia de refugiados 
angolanos parecen esperar a 
que se caliente la comida, 
mientras otros proceden a 
levantar las tiendas de 
campaña, en el campo de 
refugiados de Makenia, al sur 
de Lusaka, donde han sido* 
alojados por la autoridad d^ 
Zambia. Según sus 
declaracicmes, los refugiados 
huyen de las luchas que 
mantienen tropas cubanas que 
apoyan al Gobierno de Angola 
y guerrilleros de UNITA, 
Muchos de los 800 refugiados 
en Makei se vieron obligados a 
cruzar cientos de millas a 
través de Angola hasta llegar a 
la frontera con 
Z ambia.—(Telefoto Cifra 
Gráfica).

China comenzó sus exportaciones petroifteras 
al Japón en 1973 con un pequeño cargamento de 
unos ocho millones de barriles.

En 1975 ios cargamentos chinos se elezaron 
hasta 66,4 millones de barrites de petróleo^ que 
propordonaron a China unos 800 millones de 
dólares en moneda extranjera.

La nadón japonesa hizo un pedido al pueblo 
chino, a comienzos de 1976, para que sus envíos 
ascendieran a 80 millones de barriles, pero, de 
una forma abrupta, los japoneses retiraron su 
oferta el mismo mes de enero, tras la muehe de 
Chu En-Lai.

pales dhñgentes de Otina t^irma que prevalece, 
una situación excelente de "‘lucha por 
la unión’" en todo el pats, y aquellos que 
c onfiab an en que se produjeran 
disturbios violentos, tras la muerte de 
Mao Tsó Tïing, han quedado burlados.

El vice primer ministro Li Hsieu-Nien 
hizo las citadas manifestaciones an una 
cena que ofreció el domingo por la 
noche en el gran auditorio de pueblo, en 
honor de Ziaur Rahman, administrador 
de la ley marcial en Bal^a Desh.

SITUACION CONFUSA 
EN CHINA

HONGKONG, 3 (Efe-Upi).- Uno de losprinci-

No obstante cuando Li hablaba, las 
emisoras chinas informaban sobre los 
disturbios causados por la “banda de los 
cuatro** —la viuda de Mao, Chiang 
Ching y sits tres asociados, Chang 
Chung-Chiao, Wang Hung-Wen y Yao 
Wen-Yuah.

PUERTO RICO: WASHINGTON
WASHINGTON, 3 

(Crónica por Rafael 
ALONSO, de "Efe”,
especial para
ARAGOh^ exprès.)

La posible existenda de 
ricos yacimientos 
petrolíferos y de gas natural 
en la plataforma continental 
de Puerto Rico movió al 
presidente Ford a pedir la 
incorporación de la isla a 
Estados Unidos, reveló ayer 
un periódico norteameri
cano.

Según “The Washington 
Post", la iniciativa de Ford 
hecha pública durante la 
nochevieja en drcunstancias 

sorprendentes tiene como 
objeto la "fed eral izad ón" 
de estas supuestas riquezas 
de hidrocarburos de Puerto 
Rico.

En un artículo 
explicativo de los motivos 
que pudieron mover a Ford 
a pedir al Congreso 
norteamericano que apruebe 
la incorporación de Puerto 
Rico como el 51 estado de 
la Unión Norteamericana, el
periódico llega a 
conclusión de que

la 
el

presidente quiere que el 
Gobierno de Washington se
adjudique la propiedad de 
estas posibles reservas 
petrolíferas en la costa 
atlántica puertorriqueña.

Según las leyes de 
Estados Unidos, el Gobierno 
federal norteamericano es el 
único propietario de las 
riquezas del subsuelo de la

QUIERE EL PETROLEO
plataforma continental de 
los estados norteamericanos. 

El presidente Ford ha 
negado que éste haya sido el 
objetivo de su propuesta de 
fin de año, pero el periódico 
de Washington mantiene 
que el Departamento de 
Estado norteamericano 
recientemente impidió que 
el Gobierno del “Estado 
libre asociado de Puerto 
Rico actuase en la 
Conferencia del Mar.

El gobernador saliente de 
Puerto Rico, Rafael 
Hernández Colón, pidió a 
Kissinger el pasado julio que

Puerto Rico estuviese 
representada en la 
conferencia como otras 24 
islas no independientes y

Esa parece la tínica explicación 
lógica de la inesperada petición 
de Ford de incorporar 
Puerto Rico a la Unión

elpor considerar que 
estatuto de Puerto Rico le
reservaba el privilegio a 
reclamar como suyas las 
riquezas de hidrocarburos 
que existan en su 
plataforma continental.

Hernández Colón esperó 
más de dos meses la 
respuesta del Departamento 
de Estado que llegó en 
forma de negativa al 
asegurársele desde 
Washington que esta 
cuestión era de orden 
interno entre Estados
Unidos y Puerto Rico.

De esta forma, el 
Gobierno del "Estado libre 
asociado de Puerto Rico’" 
todavía no ha podido 
reclamar como suyos estos 
supuestos yacimientos que 
se. encuentran frente a sus 
costas septentrionales, 
dentro de un límite de unas 
15 millas.

Hernández Colon, en una 
carta que reproduce 
parcialmente el diario de la 
capital ‘federal, se quejaba 
ante Kissinger de que ai ser 
excluida de la Conferencia 
de ios Derechos del Mar que 
se celebra en Nuev.a York, 
Puerto Rico sería una de Jas 
islas que se quedarían sin 
sus derechos a sus riquezas 
de su plataforma 
continental.

Abogados que 
representan los intereses 
isleños en Estados Unidos 
están coavencidos 
igualmente de que el 
presidente Ford ha querido

adelantar con esta posible 
incorporación puertorri
queña a los estados de la 
Unión norteamericana la 
aprobación de una ley que 
daría la propiedad exclusiva
de estas riquezas 
Gobierno federal 
Washington.

Las' dreunstandas

de

que
rodearon esta inesperada 
iniciativa de Ford, a quien 
sólo le quedan tres semanas 
escasas en la presidencia de 
Estados Unidos, parecen por 
otra parte justificar esta 
teoría.

Dentro de la lógica no 
cabe pensar que el 
presidente de una potencia 
que tiene posesión de un 
territorio semiautónomo 
diga en ios tiempos que 
corren a su poder legislativo 
que sin tener en cuenta el 
principio de libre 
autodeterminación de'l
pueblo administrado le
"incorpore

si lo tuyo es el

como el 51

con la colaboración 
de la revista Monitor Ski

“LR FEDERACION»
C C.IS.I Jiinpnez. 10. ? " 

01 M 9 • If !V(JKMAK{.vÜ^ 

Fedérate y esquiarás 
sin problemas

Estado de la Unión.
Según ciertos 

observadores, una intención 
gubernamental 
norteamericana de asimilar a 
Puerto Rico antes de que se 
confirmen los supuestos 
yacimientos petroleros de la 
isla, daría asi justificación a 
la propiedad federal de estas 
reservas.
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MONTECARLO (Mónaco).— El principe Rainiero de Mdnaco (derecho), aplaude al trapecista británico 
Elvin Bale, del Cirso Ringlinq-Barnus, que muestra el trofeo conseguido. "Pavaso de Oo", en el Festival de 
Circo de Mónaco. Al fondo, derecha, junto al príncipe, su esposa, la princesa Gracia y el violoncelista 
Rostropovich (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).
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EL PAPA EN LOS 
SUBURBIOS DE ROMA

El atase 
en Z 
continuar. . 

E comercio "y 
BZoí organ 
^represent 
E inexplicabi 
K perdiendo i 
E dem orar, n 
W prestigio del 

. K deteriorando 
E Ahora, qt 
6 de agobio i 
f como precis 
^Adm^istrt 
'zaragozanos, 
ipara acabar c 
■que casi es ú 
{retrasos en 
I ciudad.

El ‘*tapó 
^-padeciendo 
c o'rr esp on 

^proporciones 
'^quizás cor 

K exagerada, le 
,y‘solo llegan 

tarde y mal”.

Una mi

MI
ROMA.- S.S. el Papa Pablo VI durante su alocución con motivo deh 
Dm Mundial de la Paz, en la iglesia de María Reina de los Apostóles, 
ubicada en un suburbio de Roma. (Telefoto Cifra Gráfica).

LAS DOCE UVAS EN LA PUERTA DEL SOL
y® “ la despedida de 1976 y el recibimiento de 1977 se celebró en la

madnienisima Puerta del Sol, con las doce uvas, al son de las campanadas del famoso reloj. Pese a la 
madrileños se desplazaron en masa y no faltaron las zambombas, panderetas y 

panderos. (Foto Cifra Gráfica) ’

SANT/AGO DE COMPOSTELA.— Se ce/ebró e/ sábado en /a catedral 
santiaguesa, /a ceremonia de clausura del Año Santo Compostelano 1976, que

TERMINO EL AÑO
SANTO COMPOSTELANO

EL VATICANO CERRADO A LOS AUTOMOVILES
CIUDAD DEL VATICANO.— Vista de la Plaza de San Pedro, con la Basilica ál fondo. La Plaza se ha 
convertido en “isla peatonal”. Han sido erigidas (primer plano), barricadas provisionales, que 
bloquean el acceso a la plaza de toda clase de vehículos. A partir de este mes i.^.u 'a erigirán barreras 
permanentes y se instalarán postes y cadenas (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).~

PAG. 14 / 3-1-77 / AE

culminó con el cierre de la Puerta Santa, Asistió al acto el vicepresidente 
segundo de' Gob/erno y ministro de la Presidencia, Alfonso Osorio, que 
ostentaba la representación de S.M. el Rey en esta ceremonia. En la foto, el 
Arzobispo compostelano coloca la primera piedra del muro que cerrará la 
Puerta Santa de la catedral hasta el 31 de diciembre de 1981. H'elefoto Cifra 
Gráfica!.

.LeO'Víiiz. •d .. /..ijífi eoiiinif.c grn jideniVEi .12-

PLENA de 

la exposi 
navideñas, tan 
la galería "Itxi 

Según rezs 
presentación/ 
queriendo coi 
olvidado de h 
dos grandes j 
fiestas de Na 
contemplar ui 
mundo sencilL 

nuestra joven 
Mar y un 
presentación 
Cestero.
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Mary Mar no; 
figuras de ; 
retablos de c 
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r PUNTA 
de LANZA

EL"ATASCO"
DE CORREOS

boteiias Je champán
El atasco del reparto de Correos 

en Zaragoza, no puede 
continuar. Nuestra ciudad, nuestro 

{ comercio y nuestra industria, aunque 
•flos organismos supuestamente 
representativos guardan un 

i inexplicable conformismo,, están 
^perdiendo millones de pesetas, en 
't demoras, negocio y tiempo, y el 

] [prestigio del Cuerpo de Carteros se va 
[deteriorando notoriamente.
l Ahora, que ya han pasado los dtas 
de agobio navideño es tan urgente 

' como preciso, ^ue unos y otros, la 
^Administración y los carneros 
zarago'ianos, lleguen a una formula 

fpara acabar con. esta antfmala situación 
■que casi es única en España con ligeros 
'{retrasos en Barcelona y alguna otra 
I ciudad.
'• El “tapón” que Zaragoza viene 
^ipadeciendo, en el reparto de la 
■corresp ondencia alcanza tale: 
proporciones que se ha hecho popular 

^quizás con una visión un poco 
■exc^erada, la frase de que las cartas 
t'“solo llegan a Zaragoza a empujones, 
i.tarde y mal”.

mtttttttttt

L 0 QUE CONSUMIMOS EN ESTAS FIESTAS NA VIDEÑAS

Doscientas cincuenta mii
Las fiestas navideñas acaban de 

finalizar. El dta de Nocheviej'a es el 
que marca el punto finid de ellas y dá 

paso a un Año Nuevo, el cual siempre se 
desea que sea mej'or que el anterior. 
Durante una semana en todos los hogares 
de los zaragozanos ha habido los mej'ores 
manj'ares. Hoy, a través de este reportaje 
vamos a darles a conocer lo que se ha 
bebido en nuestras mesas.

MEDIA BOTELLA DE CHAMPAN 
POR ZARAGOZANO

Para empezar les comunicaremos que 
los zaragozanos se han bebido medía 
botella de champán “per capita” lo cual 
dá un volumen aproximado de unas 
doscientas cincuenta mil botellas de este 
preciado líquido. Todas se han traído 
preferentemente de la región catalana 
—aunque también hubo algunas partidas 
de champán francés importado. El precio 
medio de cada botella oscila sobre las 
ciento veinticinco pesetas y las casas 
distribuidoras han tenido un aumento 
importante respecto a las ventas del año 
pasado, pese a la tan traída y llevada 
“crisis económica”. Según informes de 
toda solvencia, en estas fechas nadie 
auiere atarse el cinturón. El español, v 
por supuesto el zaragozano se ha 
acostumbrado a tirar la casa por la 
ventana, aunque luego pase un mes de 

enero fatal, es decir, como todos los años.
El consumo de whisky también ha 

aumentado, p referentemente el 
importado y aunque su consumo sigue 
perteneciendo a las esferas sociales altas, 
la clase media también se está aficionando^ 
a beberlo. Sin embargo y por el 
momento, no hay problema de que pueda 
desbancar al champán, que es una bebida 
tradicional ¿n estas fechas. Hay que 
resaltaf que la sidra que en tiempos era la 
que se consumía en gremdes cantidades, 
ha bajado notablemente su consumo. Sin 
embargo, en muchos hogares aún se 
conserva la costumbre de comer o cenar 
con sidra y el champán dejarlo para los 
postres.

LOS VINOS DE LA REGION 
VAN CADA ANO A MAS

Aragón y sobre todo la zona de 
Cariñena es tierra de buenos caldos. 
Desde hace unos pocos años, han surgido 
empresas que se dedican a 
comercializarlos no sólo en la región, sino 
lógicamente en todo el país e incluso en 
otros países que hasta ahora eran coto 
cerrado de los riojas, ribeiros, etc. El 
esfuerzo que constantemente realizan se 
ha visto compensado poruñas ventas más 
importantes. Hay marcas de vinos tinto, 
los cuales tienen una solera y una calidad 
digna de resaltar. La campaña de Namdad 
es la que indica el posible resultado final

Los vinos de la región 
van cada año a más
Doscientos 

gramos de turrón 
“per cápita”

de ventas. Én la actualidad los vinos de 
nuestra región van cada año a más y otras 
jírmas de otros lugares del país, están 
inquietas ante el empuje de nuestros 
caldos y su perfecta distribución en los 
distintos mercados. Claro que esto que se 
esta consiguiendo paso a paso, habrá que 
conservar lo a base de.una buena calidad 
y que no suceda con marcas 
internationales en las cuales se ha 
demostrado que existía fraude.

EL TURRON ESTABILIZADa 
DOSCIENTOS GRAMOS “PER 
CARITA”

Aunque al principio de la campaña de 
Navidad los fabricantes estaban inquietos 
por la venta y el precio, del turrón, la 
campaña ha súio normal y la crisis que se 
avecinaba en algunas industrias no se ha 
producido. Podemos afirmar que aunque 
los zaragozanos son más dados a beber 
champán que a consumir turrón, la media 
“per cápita” ha sido de unos doscientos 
gramos de turrón. Hace unos años el 
consumo era mayor pero descendió algo, 
ante la diversidad de productos de 
pastelería que en la actualidad se fabrican 
para estas navidades.

ANDY LOPE

MARY MAR y CESTERO 
EXPONEN JUNTOS

PLENA de gracia y de sensibilidad es 

la exposición que en estas fiestas 
navideñas, tan entrañables, nos ofrecen en 
La galería "Itxaso" Mary Mar y Cestero.

Según reza en ei propio catálogo de 
presentación/ la dirección de "Itxaso" 
queriendo complacer a todos, no se ha 
olvidado de los niños y ha unido a estos 
dos grandes artistas para que en estas 
fiestas de Navidad tengamos ocasión de 
contemplar un poco de la fantasía de un 
mundo sencillo, pero con arte que es el de 

nuestra jovencísima y ya conosida Mary 
Mar y un pintor que no necesita 
presentación por su muy merecida fama: 
Cestero.

La muestra es un encanto de ternura. 
Mary Mar nos ofrece un Nacimiento con 
figuras de plastilina y una serie de 
retablos de dibujos y pinturas. Cestero 
expone otro Belén, muy original también, 
hecho con fundas de botellas y unos 
tapices de indudable calidad y de gran 
valor artístico.

CERAMICA Y ESCULTURA

Mary Mar, que aunque sólo tiene trece 
años, ha expuesto en numerosas 
ocasiones, ix>s ha sorprendido ahora con 
•ste Nadmiento que según nos confiesa 
ya lo exhibió hace un año, continúa 
pintando, pero nos ha anundado también 
sus proyectos de dedicarse a la cerámica. 
Cestero nos dice de ella:

—Posee una gran sensibilidad y una 
irada natural para la escultura. Tiene 
grandes aptitudes para ello.

— ¿Te ha llevado mucho tiempo 
construir tu Belén, Mary Mar?

—Sí, bastante. Como estoy estudiando

Dos originales Nacimientos
tapices y retablos 

de dibujo y pintura

Mury Mar contemp/ando tu Nacimiento de 
figuras de p/astitina.—fFoto García Lunaf

octavo de E.G.B. he trabajado en él los 
sábados y ios días de fiesta.

— ¿Eres buena estudiante?
-Sí.

artes plásticas
Mary Mar y Cestero explican a nuestro compa
ñero algunas de las características de su 
exposición basada en motivos navideños.— 
(Foto García Luna).

— Supongo que en 
sacarás sobresaliente

-Sí...

TAPICES Y MUSICA

El pintor Cestero últimamente 
también se está dedicando a los tapices. 
Tanto es así que en el mes de febrero hará 
una exposición exclusivamente de tapices 
en la Diputación y que en ei Museo 
Español de Arte Contemporáneo de 
Madrid tiene un tapiz titulado "Requiem 
homenaje a Verdi". "Y es que me gusta 
mucho la música".

—A mí también —apostilla Mary Mar. 
Seguimos preguntando a Cestero:
— ¿Cuánto hace que ideaste este Beien 

con fundas de botellas?
—Lo hice, como un "hobby" hace 

siete años, pero no lo había expuesto 
hasta ahora que la sala "Itxaso" me ha 
brindado la oportunidad.

—Si lo tuyo es la pintura y los tapices 
¿por qué hiciste este Nacimiento?

—Ya he dicho que estos pinitos de 
escultura constituyen un "hobby" para 
mí y es que tal vez me hubiera gustado 
haber sido escultor, pero me he quedado 
en pintor.

— ¿Y lo de los tapices?
-rSe me ocurrió dedicarme a ello en 

una bienal homenaje a Velâzquez 
celebrada en Marbella, aunque de siempre 
me ha gustado coleccionar telas. Para el 
tapiz el trabajo es ímprobo, pero la crítica 
favorable me ha animado mucho. Bueno 

y también he de decir que fui siete años 
aprendiz de sastre así que he acoplado ei 
poco ofido que tengo de sastre con mi 
afición.

Mary Mar que escucha atenta lo que 
dice su compañero, afirma:

—Yo no sería capaz de hacerlo, pues 
no tengo tanta padenda.

—Ya lo creo que la tienes —le replica 
Cestero—.

PROYECTOS INMEDIATOS

Ahora los dos nos hablan de sus 
proyectos más inmediatos: "

CESTERO “Mis próximos tapices 
estarán basados en pasajes de la Divina 
Comedia, deteniéndome particularmente 
en el Infierno y en el Purgatorio".

MARY MAR: “Seguiré pintando, pero 
pienso hacer la próxima exposición con 
plastilina, también cerámica, escultura..."

En derto nx>do se compenetran muy 
bien estos dos grandes artistas, que aman। 
la escultura y la música, que les gusta la 
poesía y la literatura, la pintura... Dos 
creadores, Mary Mar y Cestero que en 
galería "Itxaso" nos ofrecen 
conjuntamente una excelente exposidón 
plena de belleza, sensibilidad y ternura. 
Una muestra que es un auténtico regalo 
en estas fechas tan entrañables de la
Navidad. José Luis ERCILLA
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UNA GRAN INICIATIVA
EN MARCHA

ragón

SE SOLICITA LA “UNIVERSIDAD 80 
PARA EL PIRINEO ARAGONES

A mi MANERA
AVES DE RAPINA

SOBRE LA
EXTRA DE NAVIDAD

Por Sergio ZAPATERIA G.
¿Para qué nos dan a los 

trabajadores por cuenta ajena 
la paga 
Navidad ?

extraordinaria de 
Para abonar la 

cuenta del turrón, el vino 
espumoso, el besugo, los 
juguetes de Reyes, las narices 
de cartón de nochevieja, la 
botella a de güisqui de 
importación deí profesor de 
nuestros hijos, del médico de 
cabecera, del abogado que no 
nos cobró una visita y la 
lotería de navidad y del niño, 
dentro de un largo etcétera de 
cosas absurdas.

Total , que nos hemos 
limitado a cambiar el dinero 
de mano, en unos casos 
volviendo a la cartera de 
donde salió, y en otros 
haciendo la "feliz pascua" de 
trabajadores por cuenta 
propia, que encima se quejan 
porque no tienen 
gratificación pascual.

Nos hagamos con 
sinceridad unas preguntas. 
Afrontemos con valentía las 
respuestas y no hagamos el 
juego a la sociedad de 
consumo.

¿Por qué tenemos que 
comer todos turrón en unas 
fechas fijas del año? Las 
amas de casa alardean en sus 
compras y en el muestrario de 
su amplia despensa, apilando 
barras de jijonas, alicantes, 
mazapanes, polvorones, 
guirlaches y chocolates. 
Productos que por su pesadez 
nos dejan el estómago 
destrozado, y nos obliga a 
comer durante largos días los 
variados dulces almacenados, 
que de no estar en el armario 
nadie echaría en falta.

—¿Qué sería una Navidad 
sin turrón? Siempre hemos 
conocido...

— ¿Qué es una Navidad sin 
calor familiar? Siempre 
hemos conocido; pero ahora 
nos vamos por "ahí”, porque 
los tiempos cambian.

¿Por qué tenemos que 
comprar juguetes y regalos 
precisamente el seis de enero, 
o mientras esperamos la 
llegada de Papá Noel? ¿Por 
qué regalos a fecha fija? El 
regalo, para tener alma, debe 
encajar con ese momento en 
el que el recuerdo se funde 
con la humanidad del instante 
anónimo, que dejará huella en 
nuestra vida.

-Cómo voy a dejar a mis 
hijos sin juguetes...

—¿Nos hemos preocupado 
en el resto de los días del año 
de la efectividad emocional 
de_un regalo preciso?

¿Por qué tenemos que
nuestro regalo al

médico, al abogado, al

ALCOR

í,
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profesor, al etcétera, que ha 
cobrado durante el año su 
sueldo de nuestro bolsillo? 
¿Por qué un regalo que nada 
resuelve al profesional, y que 
incluso le violenta, a veces, 
mientras la 'economía del 
donante se resiente?

¿Por qué jugar a la lotería, 
personas que no lo hacen en 
el resto del año, simplemente 
porque es Navidad y Reyes?

¿Por qué ese aluvión de 
postales, tarjetas de visita y 

correspondencia limitada a
repetir feliz tal y cual? ¿Es 
que por simple naturaleza 
humana no llevamos incluido 
en nuestro ser un deseo real 
de felicidad
mucho

___  para todos, 
más allá de unas 

simples fechas programadas?
Hagamos números. 

Sumemos el importe de las 
barras de turrón de los 
ardores estomacales, los 
espumosos de la resaca 
matutina, las botellas y cestas 
de aquel y del otro, los 
regalos ai cónyuge, a los hijos, 
a los padres (con y sin 
política), a los sobrinos, las 
tarjetas del feliz aquello , los 
sellos, los sobres^ las 
participaciones de lotería del 
"como me la han ofreéííjo’’V 
la narizota de cartón de la 
noche de San Silvestre. 
Restemos del líquido de 
nuestra extra de navidad, 
comprobemos la realidad de 
unos números rojos en la 
economía familiar. ¿Para qué 
nos sirvió la extraordinaria?

nos
Ha llegado la hora de que 

hagamos responsables. 
Nos pongamos tapones de 
cera en los oidos, y gafas 
negras ante los escaparates, 
junto a muchas -gotas de 
sentido común a la hora de 
distinguir tradiciones y juego 
de la sociedad de consumo. 
Porque si comer turrón en 
Navidad es una- tradición, 
también lo es ir cantando 
villancicos por las calles y 
nadie se ha preocupado por 
su desaparición. Seguramente 
porque dejaba pocos reales de

navidad a las avesla extra de
de rapiña de determinada
sociedad 
ma nten

empeñada en
e r n o s

consu rrido-res para
como 

I arte,
gracia, y beneficio de su 
arcón particular

Defensa de las
regiones deprimidas

propio poderío. Y España, por desgracia, tampoco es 
diferente en este aspecto.

Por eso los veintisiete presidentes de Diputación 
reunidos en Valencia durante el pasado mes de mayo, 
mejores conocedores del paño y más cerca de la 
realidad, decían en el apartado séptimo de la 
referencia de lo tratado: “En ningún caso deberá 
ignorarse la necesidad de que todas las regiones 
contribuyan al levantamiento de las deprimidas a 
través de un fondo de compensación regional que 
impida la perpetuación de las diferencias existentes en 
la actualidad .

Entre las referencias que sobre los regímenes 
especiales aprobados se han hecho públicas hasta 
ahora, no hemos encontrado ninguna cláusula que de 
forma tan tajante entrañe esta obligación. En 
consecuencia, uno se atreve a recomendar a quien 
corresffonda si se desea tener éxito en el plan de 
regionalización, que en lugar de esperar que la tantas 
veces citada solidaridad surja espontáneamente del 
corazón de las gentes, la im/fonga obligatoriamente 
desde el iioletín Oficial del Estado. Por si acaso.

Se nos ha dicho hasta la saciedad que las directrices 
seguidas en su trabajo para la comisión nombrada para 
el estudio de un régimen' especial para Cataluña se 
basaban fundamentalmente en tres: universalidad, 
igualdad y solidaridad. No cabe duda que cualquier 
proyecto de regionalización basado en esta trilogía 
de^ satisfacer las aspiraciones de todos.^ siempre que 
las citadas directrices concurran simultáneamente.

Confiando en la buena fe del (lobierno y en la 
firmeza de su propósito desecntralizador, admitimos 
que sea posible implantar en todas y cada una de las 
regiones idénticos regímenes especiales - universalidad 
e igualdad - sin privilegios ni discriminaciones para 
cualquiera de ellas. Pero que este sistema haga aflorar 
la concordia y la solidaridad - condición necesaria e 
imprescindible para su éxito es una utopía y 
peligroso es que gentes con responsabilidades políticas 
caminen por sendas tan propicias al cataclismo.

Basta contemplar el espectáculo del mundo para 
comprobar que ni una sola comunidad, región o país 
ayudará al desarrollo de otras comunidades, regiones o 
países, si esta ayuda redunda en detrimento de su

Promovida la iniciativa desde 
Jaca, se'está intentando 
actualmente que España solicite 
oficialmente la organización de la 
"Universidad-80" ofreciéndose 
como escenario de la competición 
las estaciones de invierno de 
nuestro Pirineo. No hace falta 
subrayar que la puesta en marcha 
de esta prueba, que sigue en 
importancia a una Olimpiada, 
requiere una impresionante 
capacidad organizadora, la 
inversión de miles y miles de 
horas de agotador trabajo y 
afrontar una abrumadora 
responsabilidad, circunstancias 
todas ellas que harían desistir del 
empeño a promotores del más 
alto voltaje.

Es natu ral, 
consideremos esta 

pues, que 
noticia como

una de las más alentadoras y 
positivas surgidas en nuestro 
ámbito en los últimos tiempos al 
indicar claramente que no todo 
está dormido en esta tierra y que 
no faltan hombres dispuestos a 
luchar y sacrificarse al servicio de 
una empresa que prestigie el 
nombre de Aragón.

Y en verdad que nos hacen 
falta gentes así, porque en este 
mundo de los deportes de 
invierno, los tiempos son difíciles, 
la competencia atroz y es preciso 
estar muy alerta para no verse 
desbordado por quienes 
noblemente batallan, desde 
posiciones análogas, para 
incrementar Ja fama y la 
popularidad de Tas estaciones de 
esqu I que en sus zonas radican. Y esa 
batalla hay que darla hoy; mañana 
será tarde. «

Así, por ejemplo, acabamos de 
leer la referencia del reciente viaje 
del subsecretario de Información 
y Turismo al Pirineo leridano. 
Inauguró diversas instalaciones 
hoteleras y visitó el 
emplazamiento, en el Pía de 
Beret, del futuro altipuerto del 
Valle de Arán, previsto para 
recibir aviones de hasta cincuenta 
pasajeros. Asimismo, visitó el 
aeropuerto de Seo de Urgel, de 
análogas características, que 
podrá recibir los primeros aviones 
dentro de tres meses. De los 
quinientos millones de pesetas 
presupuestados para esta obra se 
han invertido ya doscientos^ Sería 
interesante, no cabe duda, 
conocer el origen de esos 
millones.

En resumen, que iniciativas 
como la del alcalde de Jaca 
merecen el apoyo, sin regateos ni 
resenzas, de todos los aragoneses 
porque, aparte los beneficios que 
la Universidad-80 pudiera reportar 
a nuestra economía son acciones 
que ensanchan el ánimo, 
acrecientan la ilusión y nos 
convencen, una vez más, de que

Ni más
m menos

ARAGON EXIGE UN REGIMEN 
ESPECIAL TAN AMPLIO COMO 
EL QUE A OTRAS REGIONES 
SE OTORGUEN

Hace unas semanas las gentes 
del Bajo Aragón se daban cita en 
Caspe para testimoniar su 
oposición al proyecto de levantar 
una central nuclear en las 
proximidades de Escatrón. No 
nace falta añadir que tal actitud 
de protesta es compartida por 
todos los que en esta tierra 
nacieron ya que independien
temente de los peligros que de 
una instalación de esta clase se 
derivan, existen otras razones de
tipo moral 
importantes.

mucho más

Seguramente recordaran 
ustedes que no hace mucho 
tiempo un ministro de Industria 
visitaba Ametlla de Mar, en la 
costa tarraconense, en donde se 
proyectaba levantar una central 
nuclear. La reacción del 
vecindario fue firme, unánime y 
expresiva que el ministro. 

todo es posible en este Aragón 
que sólo precisa de hombres , 
capacitados para salir de la atonía 
en que se debate con firmeza y 
decisión hacia un futuro que el 
esfuerzo y sacrificio de todos 
puede hacer venturoso y 
prometedor.

GUADALOPE

resignado, comenta poco más o 
menos: “Es igual, si no se 
construye aquí ya la levantaremos 
en otra parte”. Prudente decisión 

‘ministerial que aplaudimos 
siempre que, naturalmente, esa 
“otra parte” no radique en los 
confines aragoneses.

Pero era otro aspecto de la 
manifestación caspolina el que 
nos interesaba destacar y es que 
junto a las pancartas antinucleares 
florecieron otras en torno al atroz 
egoísmo de Zaragoza y al escaso 
interés de la capital por los 
problemas de las provincias^ 
“Zaragoza quiere vender al Bajo 
Aragón”,‘'¿Ha8ta cuándo Zaragoza 
abusarás de Caspe? ”, “¿Donde 
termina Aragón” y otras en las 
que campeaba análoga 
agresividad. Sin entrar siquiera en 
el fondo de las cuestiones que 
hayan podido suscitar esta 
disconformidad, admitimos que 
haya justificación para la protesta, 
pero...

Pero hemos de admitir tambie'n 
su manifiesta inoportunidad. 
Vivimos tiempos difíciles que 
paradójicamente entrañan 
también si sabemos aprovecharlos 
una gran esperanza. Ante las 
fuerzas poderosas con las que 
vamos a enfrentarnos, se precisa 
un Aragón homogéneo, 
compacto, dispuesto a todo para 
defender su futuro representado 
en esta hora por un régimen 
especial o un estatuto de 
autonomía regional tan amplio y 
liberal como el que pueda 
otorgarse a cualquier otra región 
española. Y no es con pancarta de 
este tipo como puede crearse el 
clima (le unidad necesario.

Dejemos, pues, a un lado estas 
pequeñas rencillas familiares y 
sigamos los caminos anchos y 
hermosos del entendimiento con 
la seguridad absoluta de que si 
sólidamente unidos logramos 
forjar el bloque sin fisuras que 
precisamos, tendremos la 
maravillosa oportunidad de crear 
—a través de ese Regimen especial 
o estatuto regional— un Aragón 
más fuerte, con recia 
personalidad, en el que todos 
tengan su oportunidad 
resplandezca la justicia.

JALON.
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TALIIIANIO
• CARLO PONTI. "Se nos han 

agotado los temas... y el dinero"
• GIANCARLO G/AI\//\H/\//: "Debiéramos 

hacer menos, pero mejores películas"
• MONICA VITTI. "Es cuestión de usar 

el talento adecuadamente"
ROMA, 3 (Crónica por William TJ OH Y, de 

“The Los Angeles Times”, en exclusiva para 
ARAGON/ exprès.)

"La industria cinematográfica italiana se encuentra 
actualmente en un estado avanzado de crisis" —comenta 
la directora cinematográfica Lina Wertmulier. "Pero la
crisis no es tanto económica como cultural".

Wertmulier, una de las más importantes directoras de 
cine de Italia, ha puesto su dedo en lo que muchos 
observadores piensan es la llaga de la peor crisis que se 
haya registrado en la industria dinematográfica italiana 
desde la segunda guerra mundial.

Como dice el productor 
Roger Beaumont: 
'^Tenemos que hacerle 
frente al hecho de que 
nuestros problemas no son 
sólo monetarios. Esta es una 
crisis de ideas, el público 
italiano está cansado de las 
películas rancias que los 
produc tores insisten en 
darles”’

La ac triz c ornen taris ta 
Victoria Zinny añade: “en 
términos sociales, el público 
italiano se encuentra ahora 
al nivel que se encontraba el 
público norteamericano 
hace una docena de años. 
Entonces, el público 
norteamericano se alejó del 
producto manoseado que le 
ofrecía Hollywood para 
dedicarse a ver televisión”.

‘‘Los productores 
italianos han menospreciado 
al público, no parecen darse 
cuenta de que los italianos 
están madurando y se 
apartan de las viejas 
fórmulas cinematográficas 
de siempre. La crisis no es 
sólo una cuestión de 
dinero’’

Mientras que muchos 
productores se han 
apresurado a echar la culpa 
de su situación económica a 
las medidas de austeridad 
del Gobierno, así como a los 
altos costos de la mano de 
obra, se han mostrado más 
lentos a aceptar lo que otros 
observadores están 
calificando de “crisis de 
creatividad”

“Apenas voy a ver ya 
películas italianas en Roma” 
— dice un empedernido 
aficionado italiano. “Me 
dedico a ver las películas 
americanas y británicas. 
Aquí no estamos haciendo 
nada que merezca la pena”’

Y así se expresa la actriz 
Victoria Zinny: “no es 
bastante decir que los 
americanos estén invadiendo 
el mercado italiano. Se trata 
de que los productores 
italianos han abdicado. Las 
nuevas audiencias, en edades 
comprendidas entre los 15 y 
los 25 años, ya no se quedan 
satisfechas con las 
desnudeces de las comedias 
de dormitorio, comedias 
provincianas, y timos sobre 
modelos americanos. El hijo 

del exorcista ya no funciona 
para el público italiano”.

Uno de los principales 
productores italianos, Carlos 
Ponti, dice de la crtsis: “Se 
nos han agotado los temas. 
Los films más importantes 
que se han rodado en Italia 
durante meses recientes se 
han hecho con capital 
americano.

“El problema de los 
productores itcdianos —dice 
un actor— es que 
verdaderamente no 
producen. Se creen que su 
trabajo consiste 
sencillamente en reunir unos 
ingredientes y luego llevarse 
los principales beneficios. 
Les trae completamente sin 
cuidado la calidad de la 
película”.

¿ Qué se pu ede hacer para 
aliviar la crisis cinemato- 
grafica italiana?

El ’ sindicato italiano de 
productores han lanzado un 
llamamiento al Gobierno 
para que reduzca sus 
estrictas medidas en cuanto 
al préstamo de capital y 
cambio de divisas. Mario 
Cecchi Gori, presidente del 
sindicato, dice: “Es 
necesario alentar a la 
inversión en el sector, y 
facilitar el crédito a los 
creadores cinematográficos 
independien tes ”.

Pero el p r o du c tor 
Alberto Grimaldi subraya 
otro aspecto; “Tenemos que 
mejorar la calidad e 
in ternacionaltzar el 
producto”’

Haciéndose eco de ello, 
el actor más importante del 
momento, Giancarlo 
Giannini, declara 
simplemente: “debiéramos 
hacer menos, pero mejores 
películas”.

La actriz Monica Vitti, 
una de las actrices italianas 
de más éxito y más 
duradera, dice: “todo el 
problema es una crtsis de 
ideas, pero el talento en 
Italia está a disposición. La 
gente joven tiene la 
capacidad de hacer películas 
adultas. Es cuestión de usar 
el talento adecuadamen te”.

El productor Roger 
Beaumont añadc:“la gente 
siempre irá al cine a ver 
buenas películas. Y si 

aprendemos a desarrollar el 
talento que existe en Italia 
con madurez, digno del 
público, la crisis puede 
convertirse en algo bueno”.

Al resumir la situación 
de la industria cinema
tográfica italiana, Lina

LOTERIA DEL NINO 
el3 y d4 de Enero de 1977

ENTREGA DE PARTICIPACIONES 
A LAS IMPOSICIONES EN EFECTIVO 
(por ventanilla de Caja).

de

25 

de

25 

de

25

3.000 a 24.999 ptas. una participación de

pesetas.
25.000 a 99.999 ptas. dos participaciones de 

pesetas.
100.000 ptas. o más, cuatro participaciones de 

pesetas.

Solo un ingreso por cuenta dará derecho a entrega 
de participaciones.
El importe de los premios sería abonado en la mis 
ma cuenta de ahorro (libreta ó c/c.) en que se hizo 
el ingreso.

suerte... y feliz 1977

CAJA DE AHORROS 
I DE LA INMACULADA

Aragón.Iioij y mañana.

Wertmulier, que tras sus 
últimos e'xitos está a punto 
de embarcarse en una nueva 
película con la participación 
de Can dice Bergen y 
Giancarlo Giannini, 
concluye:

“Hace diez años, decían 
que Hollywood estaba 
acabado. Pero volmó a 
ocupar SÙ puesto a lo 
grande. Y no hay razón 
alguna para que nosotros no 
volvamos a ocuparlo 
siempre que respetemos la 
inteligencia y los gustos 
progresivamente más 
maduros de nuestro 
público

“Porque, si hay una crisis 
en Italia, es también verdad 
que un buen film todavía 
atrae al aficionado al cine. Y 
ese es nuestro desafío”.

TARJETA DE RESIDENCIA PARA 
TOM JONES E HIJO

HJEVA YORK- El famoso cantante británico Torn 
Jones y su hijo, Mark, de 19 años, muestran muy 
sonrientes sus respectivas tarjetas de permanencia 
permanente en ¡os Estados Unidos, después de 
comparecer ante los serviciónde inmigración. Todos los 
extranjeros en ¡os Estados Unidos deben solicitar sus 
tarjetas de residencia antes de¡ día 31 del mes de 
enero (Telefoto Cifra Gráfica)

SGCB2021



calieras
PAG. 18/3.1.77/

teatros

ARGENSOLA. — Tarde 
cíón^f^^* Presenta
ción compañía de come
dias PACO MORAN œn 
OUUnvrP SIRVENT, en 

a DESAYU- íMay. 18). ¡4 UNI- 
cíoN!^^^^ ACTUA-

CINES DE ESTRENO

actualidades. — 5 - 7 
tarde. (Todos públicos) 
¿■«.remana: LAS DOCF 

^'STERIX 
ROMA^^'nu^NOUÍSTA 
ROMA»). Dibuios anima
to Noche 9 y
JO Fiisíro'®'- EL 

fusil. Romy Schnei-
avenida. — 5.7.0, 

10.45. (May. 18 y J4 acom- 
semana: EL 

escarlata.
Shaw, James Earl Jones.

COLISEO. — 5.71s. 
10,4^(May. 14 y menores 
acompañados). 3.- sema-

Îî}v..YE’^ganza de 
llamado

^;chard Harris.
CUoO. — 4 45 - 6’45 - 0 

10’41 (Todos públicos) 
J.* semana: EL MINIS
TRO Y YO. Cinemaïcope 
Eastinancolor. Mario Mo
reno « C a ntinflas», Celia 
Castro.

REX. — 5 - 7 - 9 - 10’45 
(Todos públicos) 4 ' se- 
« í ULTIMA LOCU
RA DE MEL BROOKS. 
Color de Luxe. Martv Feld
man, Dom de Luise

VICTORIA. — 4 45 6 45 - 
9- 10'45. (Todos públicos) 

minis
tro Y YO. Cinemascope- 
Eastmancolor. Mario Mo
reno « Cantinflas», Celia 
Castro.

CINES
de arte y ensayo

7 - 4’15 -7-10 15. (Mav. 18). 4“ se-
DE LOS 

DIOSES. Technicolor Hel-
Thulin, Uirk Bogarde.

ELISEOS. — 4’45-6’45- 
8’45- 10’45 (May. 18) Ter- 

EL CONEJO 
East man col or.

Un film de Pascal Thohias 
con Bernard Menez. Da
niel Ceccaldi.

PALACIO. — 5 . 7,c5 
(May. 18). 4.^ sema- 

na; ROHM, DE FELUm. 
Technicolor.

I 99^ 0LTJOTE.— 5.7-I ?¡^^45. (Todos públicos) I muslo O PE-I vtiuoA. C 1 n emascope - I Eastmanco 1 o r. Louis de I Funes, Coluche.I dorado. — 4.45 - 7 - 9
I (Todos públicos). 3 a gg- 
I mana: SANDOKAN (EL

DE LA MALASIA) 
I Kabir Bedi. Philippe Le-

Andre. A las ' 
nimi/Bfi*®’ ri 18 ). LA

I querida. Rocío Jurado.
Fernán Gómez. 

— 5 * 7,15 -10,45. í 3.“ semana’
MARATHON MAN. Color.

^ofl^man. Laurence 
Olivier. Roy Scheider.

QQYA. — 5 - 7 - 9 - 10,45. 
4ÍÍ®Y’ P?' 4-’ semana: PA
TO A LA NARANJA. Ugo 
lognazzi, M ó n ica Vitti, 
Bárbara Bouchet.

MOLA. — 4’45 - 7’15 . 
10 30. (Todos públicos) 
3.* sernana: KING KONG. 
Technicolor. Jeff Bridges 
Charles Grodi.

PALAFOX. — 4’45 - 6’45 - 
9-10’45. (May. 18). 2.“ se
mana: M.A.S.H. Cinema- 

^e Luxe. 
Donald Sutherland, Elliot 
Gould.

CINES DE REESTRENO 

arlequin. — 5.7.9.
10 45. (May. 18) LOS 
CKV^^lYnv®?® 
CprX technicolor,
nâîr ^^ekman, Liza Mi-

— 4-6-8. (Todos 
hlidi en la 

MONTANA. Technicolor. 
Director: Isao Takahata. 

gran via. — 4’45 - 6’45 - 
9-10'45. (May. 18 años y 
14 acompañados). 2’ se- 
TFS^'ni? Vi«? RVIVIEN- 
TES DE LOS ANDES. 
Lastm^cplor. Hugo Sti- 
glizt, Norma Lazareno.

LATINO. — 4 45 - 7 1 s 
vnírí^A’ ^CUÍEN 

DEL CUCO. Jack Nichol
son. Louise Fletcher.

OLIVER. — 5.7,9.
EL OJO 

EN LA OSCURIDAD. Mir
la Mcllcr. John Richard
son.

PARIS. — 4 - 6'45 - 9'45.
(May. 14 y menores acom- 

semana: EL
COLOSO EN LLAMAS. Ci 
nemascope - Color de Luxe. 
Paul Newman. Steve Mc 
Oueen, Fave Dunaway 
I ‘0’45. (to

dos publicos). MAS FUER
TE, MUCHACHOS. Tech 
nicolor. Terence Hill, Bud 
Spencer.

RIALTO. — 5.7.9
J-ÍÍ4?- íMay. 18). ULTIMO 
DESEO. Nadiuska, Alber
to Mendoza.

- 5-7-9-10'45.
‘0). LOS PECADOS

INCONFESA BLES DE 1 
UNA SEÑORA BIEN. 
Eastmancolor. Anna Mof
fo, Gianni Macchia.

SALAMANCA. — 5-7- 
públicos). I

SIETE ESPARTANOS. Ri- I 
chard Harrison. Loredana I 
Nusciak. I

VENECIA. — 5.7,9. I 
rin^'MAURI- I 
CIO, MON AMOUR. Artu- I 
r? T e r n á ndez, Amparo I 
Munoz. I
PALACIO DE HIELO I

7“ Sesiones I 
if Matinal de I
J?/ y®- î^rde de 4 a 6 I 
10,30 a 12,15, Cafeteria I 
Formigal Hielo. ■

CRUCIGRAMA A
Poch

i

ÇA^ TA fío E.

"LL PAPAGAYO"
Eleg<nte. Selecto. Distinto, “La 
diferencu es su ambiente”. San 

*** Loyola, 3. Telefono: 
¿14856.

CANCELA

/«estas, Royo, 5 
Telefono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales Y I A 
ca^la de oro musical

grawer club

Personal y diferente.
C/ Moncayo. CASETAS.

2

5
6

8
9

À ?!
horizontales

1. Observa, mira.—2. Mez- 
ninc ^®**J®5* Miembros pro
pios de las aves.— 3. Larva 

insectos ‘®P’**$Pteros o mariposas.— 4 
Repetido y familiar, oadre'

! !’ PROXIMO ESTRENO EN ESPAÑA! ! 

TENIA PASAPORTE PARA CIRCULAR 
POR EL MUNDO, CON BULA PARA

TODO

Todavía. Matricula de'Mála- 
9®“ 5. Labrad la tierra. Ha
blar en publico.— 6. Apaci
guar. 7. Marcha, fuga. Le
tras consecutivas.— 8. FMdis- i 
teis, solicitasteis.— 9. Pro
nombre demostrativo. Burro.

VERTICALES

1. Pez fisóstomo fluvial, de I 
Mme muy apreciada. Marcha- I 
r®~ 2. Terminación del nom- I 
bre de ios alcoholes. Instru- I 
mentó de labranza, pl.— 3. I 
Neón. Síntoma o principio de* I enfermedad .-4. Tachada, de- ! 
Jectuosa. Carta de la bar»a.- | 
5. Vocal repetida. Nosotros.— 1] 
6. Grandes. Símbolo del tán- I 
talo. 7. En catalán, llano. I 
Iguales una superficie.- 8. I 
Nota musical. Nombre de va- I 
rón.— 9. Limpiar. Utilizo. I

tierras, braceros, queridas, orgias
■TODO ERA SUVO

"Distini
Creo qu 

que Ie ad 
decidido d 
los pies er 
tiempos di 
jóvenes y 
su imagen 
seguirán ( 
"millonari 
gratas sus 
busca la e 
muchos añ 
caballero, 
nuevas im 
señor Stev

MADRID. — SALA I • 5 . 
n¿V‘®45. (May. 18). LA 
An ^stmancólor.
Pas^quafí"’

5 - ‘0’45.
MAYORDOMO 

P A R A “rODO. Cinema
scope - Eastmancolor. Al- 

Emma Cohen.NORTE. — 5,7.9.
(May. 18). LA MOS- 

IHISPANICA. Nadius
ka, Terry Thomas.

SOLUCION

'osfi‘jeasve—"uipBw ’rro 
•S9SBM bw v-bí soÍbbw S 
.. ®®N’nn*3 *s — SV ’BpBJBi

‘“’N -e - sopBJV 
lO Z —'^JI ’BdiBo ’l -A 
ousv -5053 ’g _.sja;sB6oy *0 

D±S ‘O ‘Bpi •¿ —‘JBSUBIUV
‘S - «W -unv 

—3 B6njQ*y'p—*SB|W 
•BBivz- BiduiéJuoo- i :h

EN I

CADA NOCHE^.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de 

zF”’* Lnatrimonios 
Consumición incluida, 
y festivos tarde, fiesta

joven. leL 2.55134

LIVERPOOL
discotheque

La discoteca que prefiere la 
juventud para la tarde de los

T Lamino de la.s
1 orres, 96

JAVIER ESCRIVA
ClAUOU G8AVI . SIMON ANO«u . MA», f«ANC,s 

MAHO rAtOO . MAXIAtO VAlVtlOt

tOSÍRTO FANCMÑO

Uao producción: 
Caigo films

mayores de 18 AÑOS, 
EXCLUSIVAMENTE

PARSIFAL PACOPACO POLINESIA\' • BAR
La música más original y el 
rtæîV® agradable, Sevilla, 
6. Telefonó 379200.

STORK - CLUB

Tarde: especial-parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Tel. 214804

gallery 2

Si busca tranquilidad v 
reservado ambiente, tenemos lo 

desea. Liñán, 8 (detrás 
***“''■

SENECA

N U E V A -1) ISTI N'r A-A(,Tl I AL. 
M mejor sonido con la miísica' 
del momento. Ya se dice: “Esto 
V/iuí”?'®’’ y «'«’ibientc"

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA I 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA/ 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU KOHa 
{JAKN CIIARLESTOlí 
Dirección y 'l’eléfono: 3969.52

ASTORG'S

,a nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a .{ madrugada, vuelve a su 
ambiente.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca' los

Reunion y juventud, en un 
a mb iente distinto. 
Recientemente- inaugurado: en 
San ,1 uan de la Cruz, 28.

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vídruna, 11. Teléfono: 217052

’ guisqueria
CLUB TAHITI

' Jorres, % RIPA?” ““ ambiente”. LA futuros viajando a trave's de la MiguelSan Miguel 5, bajo. Frente a 
.. . Preciados. Teléfono

’Au I 
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fracas 
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no Io I 
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introvi 
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sencil 
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Richart Burton se

interpretación, podemos

ASESORIA FISCAL

Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, ate.

AUTO ESCUELA: Métodos modernos.

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

3 BIFOCALES de

Una ideo bien enfocado

EN LA DIANA

CASOS Y COSAS

GESTORIA 0JINAGA®.AUT0 ESCUELA

es el 
’ sabe

que 
Dice 
"No

5,20 
ESPECIAL 
VACACIONES

« Las colinas de mi 
tierra»

—Como que i 
a u t or que mejor 
promocionarse.

7,00
AVANCE 
INFORMATIVO

9.05
ESTUDIO ESTADIO 

- Actualidad deportiva

2,00 
PROGRAMA 
REGIONAL 
MIRAMAR

3.35 
CORTISIMO

5.05
CANTAR Y REIR

10.45 
REPORTXUE

9.30
MUSICAL POP 
« Edgard Winter»

millones, ¿quién es el 
que no firma?

4,55
VARIACIONES 
SOBRE UN TEMA 
POPULAR, Depuis

11,20
TELEDEPORTE- 
MOVIOLA

2,30 
APERTURA Y 
PRESENTACION

8,01
REVISTA DE CINE 
«Programa n.’113»

4,00
LOS PATRULLEROS 
«La dama de la 
muerte»

7,30
CARTA DE AJUSTE 
«Ciclo: Obras 
completas: Slade»

"Sandokán" es conocer a 
Dalí. Y el pintor le ha 
invitado a pasar unos días 
en Port Lligat.

—Nenas, ya lo sabéis.

9,40
VIVIR PARA VER

3,45
¿QUIEN ES...?

11,05
ULTIMA HORA

2,35 
GENTE

Vean ustedes 
gracioso restíltaT 
María José Cantudo

Para "ligar 
Lligat!.

ASESORIA FISCAL; Tenencia y disfrute de automóviles.
Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E., etc.

PARA VER w
Y LEER LA 

PRENSA

C/. HERNAN CORTES, 4 Principal, derecha 
Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA
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TELE-CORREO

JAMES STEWART

"Distinguido señor:
Creo que es la distinción precisamente una de las cualidades 

que le adornan. Ha llegado a nosotros la noticia de que ha 
decidido dejar definitivamente el cine. Que no volverá a poner 
los pies en un estudio. Seguramente recordará con nostalgia los 
tiempos de Hollywood, aunque piense que, dejando paso a los 
jóvenes y al progreso, es feliz y está en paz consigo mismo. Pero 
su imagen no se irá de nosotros tan pronto. Sus películas 
seguirán pasándose en la pequeña pantalla, al igual que su 
"millonario" anuncio.-Nos es familiar su cara y nos resultan 
gratas sus actuaciones. Deseamos que esa felicidad y paz que 
busca la encuentre en el descanso bien merecido y que sea por 
muchos año&-Su gesto ha sido u« gesto de hí>rabre;prudente y de 
caballero. Por una parte le lamentamos, ya que nos priva de 
nuevas interpretaciones; por otra, le felicitamos sinceramente, 
señor Stewart ".

Aunque él diga que 
somos una generación de 
fracasados, pienso que 
José Luis López Vázquez 
no lo es en modo alguno. 
En la misma profesión se 
le ha tachado de hombre 
raro, otras veces de 
orgulloso, otras de 
tímido o excesivamente 
introvertido. En cambio 
la realidad es que se trata 
de una persona amable, 
sencilla, sincera, que 
confiesa con humildad 
sus dudas y sus 
incertidumbres. Un 
hombre desengañado de 
la vida, o mejor, un niño 
grande desengañado. Por 
supuesto no tiene nada

Y ESO. POR QUE?

corona, mientras está 
pasando unos días de 
descanso en Londres con 
su nueva esposa Suzy. Es 
decir que le gusta hacer 
de Rey Mago al 
"espléndido" actor.

—Suzy, pórtate bien, 
que algún diamante 
caerá.

Julio Iglesias no está 
descontento, ni mucho 
menos, con su casa 
discografica. Pero al 
parecer "se pasa" a la 
compañía multinacional 
RCA.

— Toma, por 500

2,31 
AVANCE 
INFORMATIVO

3,00
telEdiario

7,05
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS, 
Para loa pequeños: 
¡Abrete sésamo! 
Dibujos animados 
LOS NIÑOS NO 
SOIS TAN NIÑOS

8,30
TELEDIARIO 
Segunda edición *

10,10
PAISAJE CON
FIGURAS 
«El Gran Capitán

Ahora resulta que 
también Antonio Gala va 
a grabar su disco. Ya me 
extrañaba que no lo 
hubiera hecho antes. Y 
triunfará en la canción^ al 
menos, venderá muchos.

me apoyaré en mi carrera 
cinematográfica para 
vender discos".

— Entonces, ¿en el 
"destape", chiquilla? 
iGracios ísimo!

La gran ilusión de

ia Port

que ver el José Luis 
López Vázquez del 
teatro, del cine o de la 
televisión con el José 
Luis de la calle. En el 
sentido de ios personajes 
que interpreta, por 
supuesto. Y en cuanto a

asegurar que que no ha 
fracasado en ningún 
momento. Que se trata 
de un estupendo 
profesional. En una 
palabra: que ha dado en 
la diana.

El caso es que, contra viento y marea. Bigote Arrocet se va 
introduciendo. Su trabajo le esta costando. Tras sus éxitos en el 
espacio "Un, dos, tres....''obtuvo el "placet" de José María Iñigo 
para actuar en "Esta noche....Fiesta".

Resulta que el hombre se ha ido a Chile a pasar las Navidades, 
según nuestras noticias. Pero volverá pronto, porque lo suyo es 
España. Yo no sé lo que le damos a los americanos, que todos los 
que vienen por aquí no tienen ganas de volver por allá. Pues esa 
es la cosa.

Anunciado dos 
semanas antes, dentro de 
“Paisajes con figura”, no 
sertf hasta hoy, cuando 
tengamos oportunidad de 
ver, —si no ocurre nada 
mas—, el episodio que 
Antonio Gala ha 
dedicado a Goya.

Por la tarde se 
ofrecerá el largometrff'e 
“Las colinas de mi 
tierra”, que tiene como 
principales intérpretes a 
Edmund Gwenn, Janet 
Leigh y la famosa perra 
“Lassie”.

La segunda cadena 
nos ofrece “Revista de 
tine” a las ocho de la 
tarde y “Musical pop” o 
las nueve y media. Pero 
esto ya lo tienen en la 
programación que

SVCURSAL EM EJEA BE LOS CABALLEROS: Mediavilla, 5 - Teléíotio 541284

' MAÑANA

11.00
CATALAN

8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES

SEGUNDA CADENA

publicamos.

10,00
REDACCION DE
noche

11,00
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

Para mañana martes se 
anuncia en la primera 
cadena la miniserie 
“Emily Carr” de la que 
son protagonistas 
Margaret Martin y 
Deirche Travis. «

A continuación y, tras 
el espacio de los payasos, 
más cine: en este caso

"La historia 
Satretton”, una pelicula 
de hace casi treinta años, 
en la que veremos c 
lames Stewart, June A Ilyson 
V Frank Morgan. Por la rKxhe 
“La señora García se con
fiesa”, capítulo diez, epi
sodio titulado "Acciden
te” y después, "Esta no
che... Fiesta” ¿Que uste
des la disfruten/

SGCB2021



CHAVAL
A liberación del secretario general 
del Partido Comunista de España 
no ha sido una victoria y 
seguramente definitiva como ha 
declarado la señora de Carrillo, ni

constituya una muestra de debilidad por parte del 
Gobierno, como apuntan notables españoles 
pertenecientes al 2,6 de la minoría derechista 
evidenaada cuantitativa mente en el referéndum. 
Se trata de un nuevo acierto de Adolfo Suérez y de 
su equipo. Mis aún: el hacer coincidir esa 
liberación con el decreto liquidador del Tribunal 
de Orden Público, de triste memoria, convierte el 
acierto en gesto político magistral.

El confiindir el culo con las témporas, es una 
vieja tradición hispana que parte, casi siempre, de 
la ignorancia o del interés y casi nunca de la 
capacidad humana para el error.

Suarez, y no reconocerlo sería injusto, ha dado 
un nuevo y/sustandal paso camino de la 
paaficadón definitiva y rotunda de este país 
nuestro en el que todavía están en alto las espadas 
del rencor.

Santiago Carrillo ha pasado ahora a ser un 
ciudadano mós. Y punto. El ejercido del juego 
democrático le obligará en adelante a atenerse a las* 
normas de ese juego, a asumir las dedsiones 
mayoritarias y a no organizar, con la legítima 
coartada de la ilegalidad, una revolución 
tumultuaria cada vez que los acontecimientos 
contraríen a su Partido. Los comunistas 
demostrarán, si así operan, su vocadón 
democrática a la que algunos, también 
legítimamente, dudan ante la contemplación de 
otros comunismos.

El proceso evolutivo, tras d sorprendente, 
eficaz y meritorio gesto del presidente debe 
continuar. Los inidados y todavía tímidos 
diálogos, con la oposidón son un camino, no el 
único, que Suárez debe recorrer ahora desde su 
nueva y mas descongestionada sede dd palacio de 
la Moncloa.

“Ese es un chaval de Cebreros^'me comentaba 
despectivamente un notdile de hi Oposidón d día 
de la designad ón dé Suárez. Seis meses después 
hayquededr imenudo chaval!

Martín Ferrand
J

SUAREZ EN SU NUEVO DESPACHO 
DEL PALACIO DE LA MONCLOA

MADRID, 3 (Europa Press).—El presidente del Gobierno wlsU6 
esta maflana el Palacio de la Moncloa nueva sede de la Presidencia 
del Gobierno, donde despachó asuntos relacionados con su cargo. A 
la una menos cuarto de esta mañana don Adolfo Suarez no había 
acudido a Castellana número tres sino que se trasladó directamente 
al Palada de Mondoa, donde se encuentra prácticamente instalado 
su despacho. Todo parece indicar que la recepción que ofrecerá al 
canciller alemán, Helmut Schmidt, se celebrará ya en la nueva 
residencia oficial del jefe del Gobierno, así como el próximo 
Consejo de Ministros.

También el secretarlo particular del presidente, el gabinete y la 
oficina de prensa trabajan en la nueva ubicación. La oficina de 
prensa estará situada en el hasta ahora Instituto de Semillas Selectas. 
Igualmente, el subsecretario de despacho del presidente, señor Ortiz 
S/nchez, trabajó ya esta mañana en el Palacio de la Moncloa.

Por otra parte, el despacho del vicepresidente primero del 
Gobierno, teniente general Gutie'rrez Mellado, continda funcionando 
en el palacete de Castellana número tres. El secretaVIo particular del 
vicepresidente primero declaró a Europa Press que aún no tenían 
orden de trasladarse al Palacio de la Moncloa,

MITIN DE EUSKAL SDZIALISTA 
BILTZARREA

SAN SEBASTIAN, 3 (Europa Press).— En el Frontdn Anoeta, 
con asistencia de unas cinco mil personas que lo llenaron 
totalmente, tuvo lugar en la mañana de ayer el mitin convocado por 
Euskal SozUllsta Blitzarrea.

Hablo en primer lugar don Juan Alcorta quien realizó la 
presentación del acto. A continuación intervinieron don Andoni 
Cayero, quien desarrollo el tema “El momento potítico en el Estado 
español y sus consecuencias en Euzkadi”; don Mikel Irizar, quien 
habló en lengua vasca sobre la problemática de la juventud del país 
vasco, don Eduardo ArUmendI dio una definición sobre la tarea del 
socialismo vasco; don MIkel Arbeloa acudió desde Estella para 
alcalizar el momento político navarro; don Kepa Anabitarte, quien 
enunció los criterios tácticos y las líneas estratégicas en la política

DIRIGENTES CDMUNISTAS ASISTIRAN 
AL ENTIERRO DE MUÑIZ ZAPICO

MADRID, 3 (Europa Press).— Esta ma^ñana han salido para 
Mieres (Asturias) Marcelino Camacho, Nicolás Sartorius, miembros 
del secretariado nacional de la Confederación de Comisiones 
Obreras, y Armando López Salinas, miembro del comité central del 
Partido Comunista de España, para asistir al entierro del dirigente de 
Comisiones Obreras y dirigente comunista Juan Muñiz Zapico, que 
se celebrará mañana a las cuatro de la tarde en la localidad asturiana 
de La Frecha.

El barcelonista anunció ayer que en junio abandonará el fútbol espanté .

¿Cruvff al Hamliurgn?

En la reunión de los negociadores de oposición

CARRILLO, PRESENTE
(díV-a|3 ai 
yOIH313

MADRID, 3 (Eurdpa 
Pre»).— Mañana martes, en un 
lugar y hora que no han sido 
revelados, se reunirá la comisión 
negociadla de la Oposición con

el Gobierno, según se ha 
informado a Europa Pren.

En algunos medios políticos 
se da como seguro que a esta 
reumón asistirá el representante 

akattce
últimas noticias últimas noticias
LLAMADA ANDNIMA AL 091 EN RELACION 
CON EL SECUESTRO DEL SEÑOR ORIOL

MADRID, 3 (Europa Press).— En fuentes competentes se ha 
infórmado a Europa Press que en el día de ayer se recibió una 
llamada anó'nima en ios servicios policiales del 091, que 
textualmente decía: “Señor Oriol, Ayala, 57, segundo Izquierda. 
Suerte”.

Aunque desde el primer momento se pensó que se trataba de una 
llamada falsa, fue enviada una dotación de policía para comprobar 
los términos expuestos en la comunicación al lugar indicado, y se 
pudo constatar que, efectivamente, se trataba de una falsa alarma 
difundida por algún desaprensivo.

RABIN ENCARGADO DE FORMAR 
GOBIERNO

TEL AVIV, 3 fResumen de Efe).— En tanto que el 
presidente israelí Kaair ha encerrado a Rabin de formar nuevo 
Gobierno, la atención de las ültímas horas ha venido centrada en 
la posibilidad de negociaciones entre la Organización de 
Liberación de Palestina y el Gobierno de Israel. Todo partió de 
unas declaraciones de un destacado iTder pacifista israelí, Matti 
Peled, en las que afirmaba que las negociaciones habían 
comenzado con vistas a lainstalación de un Estadopalestino en la 
ribera occidental del Jordán. Pese al desmentido que en Beirut 
hizo una fuente palestina, parece que, en efecto, se han sostenido 
ya algunos contactos,

lAN SMITH INTRANSIGENTE

PORT ELIZABETH, 3 (Resumen de Reuter-EFE).— En su 
via/e africano el embajador británico Ivor Richard se entrevistó 
esta mañana con el jefe del Gobierno de Sudáfrica Vorster, 
intentando conciliar posiciones que despejen la estancada 
conferencia sobre Rhodesia. A este respecto el diario parisino Le 
Figaro publica hoy una entrevista con lan Smith en la que el 
primer ministro asegura que los blancos de Rhodesia no están 
dispuestos ni mucho menos a capitular.

HA CONFIRMADO LAS NEGOCIACIONES SOBRE 
70 MILLONES DE PESETAS

AMSTERDAM fHo/anda), 3 (A/fí/).- Ba/o e/ títu/o 
''Regresa e/ /li/o pródigo", e/ diario "De Te/egraar 
informa que Johan Cruyff abandonará ei C/ub de Fútbol 
Barce/ona ei próximo mes de /unio para retomar s 
Ho/anda.

Noticias llegadas aquí 
procedentes de la República 
Federal de Alemania, 
señalan, sin embargo, que 
un importante intermediario 
alemán ha entrado ya en 
contacto con el capitán del 
Barcelona para negociar su 
traspaso al Hamburgo.

En declaraciones 
difundidas anoche por la 
televisión holandesa, Cruyff 
confirmó sus propósitos de 
abandonar el Barcelona ai 
final de la actual temporada.

SETENTA MILLONES 
DE PESETAS,CIFRA 
DE CRUYFF

HAMBURGO (RFA), 3 
(Alfil).'- El futbolista 
holandés Johan Cruyff 
podría incorporarse a fines 
de esta temporada a la 
plantilla de Hamburgo, de la 
primera división alemana 
occidental, se informo hoy.

Un intermediar! 
germano, cuyo nombre n 
se reveló, estableció ya h 
primeros contactos con | 
"estrella” del CF.Barcelom 
club en el que milita desd 
1973.

Peter -Krohn, president 
del club hamburgués, afirin 
días atrás que su conjunt 
necesitaba para la próxim 
temporada una estrell 
mundial" del calibre d 
Johan Cruyff.

Después de que < 
jugador anuncian ayer en $t 
patria que no renovar 
contrato en España I 
próxima temporada, t 
Hamburgo intensificó su 
gestiones con el apoderad! à 
de Cruyff. |

Al parecer, la sum f 
exigida por el holandé 
oscila entre dos y medio t 
tres millones de florine 
(entre un millón y un millos 
doscientos mil dejares). |

■ Se celebrará mañana, 
en un lugar indeterminado

del Partido Comunista de 
España ^CEX su secretario 
general Santiago Carrillo, 
recientemente puesto en 
libertad. A las anteriores 
reuniones habían asistido en 
representación del PCE Simón 
Sanchez Mcxitero, que había 
sido designado como sustituto 
de Carrillo, y José Sandoval, con 
ocasión de encontrarse 
detenidos tanto el señor Carrillo 
como el señor Sánchez Montero.

En la reunión de mañana se 
tratará acerca del inicio real de 
la negociación entre la comisión 
y el Gobierno. Hasta ahora, el 
presidente Suárez ha recibido a 
dos de los miembros de dicha 
comisión, los señores Tierno 
Galván y Pujol, que le hicieron 
entrega de una carta en la que se 
le informaba de la postura 
negociadora de la Oposidón. No 
parece probable que el 
presidente del Gobierno acceda 
a entrevistane con los nuevos 
miembros de la comisión, 
incluido el representante 
comunista, aunque sí estaría 
dispuesto a hacerlo con una 
comisión restringida.
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Por otra parte, las recienti 
medidas acordadas por < 
Gobierno de cara a la unida 
jurisdiccional, entre ellas I 
supresión de la jurisdiedón d 
orden público, y la puesta e 
libertad de los dirigente 
comunistas, son consideradas e 
medios de la Oposición conn 
factores importantes en cuant 
demuestran la buena volunta 
del Gobierno y contribuyen 
hacer desaparecer la 
dificultades para el inido real d 
las negodadones.

Como se recordará, la dtad 
comisión de la Oposidón 
llamada “de los nueve'*, est 
formada por; don Joaquín 
Satrústegui, en represen taaoi 
de los partidos liberales; dot 
Francisco Fernández Ordoñei 
de los socialdemócratas; dot 
Antón Cañellas, de loi 
demócratas cristianos; don 
Felipe González y don Enriquí 
Tierno Galván, de los socialist» 
don Santiago Carrillo, de loi 
comunistas; don Jordí Pujol, di 
Cataluñ^' don Valentín P» 
Andrade, de Calida; y Juü« 
Jauregui, de Euzkadi. (dJV-
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